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IX ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Вчера открылась IX Томская областная партийная конференция. Под 

бурные аплодисменты присутствующих единодушно избирается почетный 
президиум конференции в составе Президиума ЦК КПСС.

Делегаты избрали рабочий президиум, мандатную комиссию, секрета
риат конференции. Принимается следующая повестка дня:

1. Отчет о работе областного комитета КПСС.
2. Отчет ревизионной комиссии.
3. Выборы обкома КПСС.
4. Выборы ревизионной комиссии.
С отчетным докладом о работе обкома КПСС выступил первый секре

тарь обкома КПСС тов. Марченко И. Т. Отчет ревизионной комиссии 
сделал председатель комиссии тов. Лврин Ф. М, В прениях выступили: 
первый секретарь Томского горкома КПСС тов. Червяков А. П., первый 
секретарь Асиновского райкома КПСС тов. Савченков П. А., председа
тель Томского райисполкома тов. Горшков К. В., рабочий Нибегинского 
леспромхоза тов. Белоногов А. И, заместитель председате.чя совнархоза 
тов. Быков Н. А., первый секретарь Пышкино-Троицкого райкома КПСС 
тов. Галков М. Г., начальник стройуправления ГРЭС-П тов. Борисов А. П., 

доярка колхоза «Путь социализма» Томского района тов. Крамская 
О, Я., первый секретарь Бакчарского райкома КПСС тов. Монголии А. Г., 
рабочий Обского лесопункта Паинского района тов. Меновщиков К. С., 
председатель Томского облсовпрофа тов. Шеляков В. П., председатель 

. колхоза имени Мичурина Туганского района тов. Кузнецов А. В „ 
первый секретарь Парабельского райкома КПСС тов. Пупов В. Ф., зоо
техник колхоза «.Ясный путь» Кривошеинского района тов. Рожкова 
В. Н., делегат тов. Меньшенин В. В.

Конференция заслушала и утвердила доклад мандатной комиссии, ко
торый сделал председатель комиссии тов. Белов В. П.

Сегодня конференция продолжает работу.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
III ПЛЕНУМА ВЦСПС

В Москве 21— 22 января прохо
дил третий пленум ВЦСПС, который 
принял постановление «О работе 
профсоюзных организаций по моби
лизации рабочих и служащих сов
хозов и других государственных 
сельскохозяйственных предприятий 
и учреждений на борьбу за дальней
ший подъем сельского хозяйства и 
о задачах профсоюзов по выполне
нию решений декабрьского (1959 
года) Пленума ЦК КПСС».

В постановлении отмечается, что 
в 1959 году советский народ под 
руководством Коммунистической 
партии добился выдающихся успе
хов во всех отраслях народного хо
зяйства. Одобряя решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС по даль
нейшему подъему сельского хозяй
ства, пленум ВЦСПС считает, что в 
осуществлении выработанных парти
ей задач важная роль принадлежит 
профессиональным союзам.

I I I  пленум ВЦСПС считает глав
ной задачей профсоюзов мобилиза
цию творческой инициативы рабо
чих и служащих на борьбу за пре
творение в жизнь решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, за увели
чение производства зерна до 10— 11 
миллиардов пудов и производства 
мяса до 20— 21 миллиона тонн в 
год, за дальнейшее увеличение про
изводства других сельскохозяйствен
ных продуктов.

Профсоюзные организации, ука
зывается в постановлении, должны 
вовлечь в социалистическое сорев
нование всех рабочих и тружеников 
сельского хозяйства, регулярно под
водить итоги соревнований, усилить 
работу по распространению опыта 
передовиков. Во всех совхозах и РТС 
предложено создать первичные ор
ганизации научно-технического об
щества и общества изобретателей и 
рационализаторов. Обеспечить необ
ходимые условия для овладения ра
бочими сельскохозяйственными про

фессиями, проводить общественные 
смотры экономии, шире привлекать 
рабочих и служащих к  управлению 
производством, к  разработке произ
водственно-финансовых планов 
предприятий.

Для повседневной работы по ока
занию шефской помощи колхозам и 
совхозам I I I  пленум ВЦСПС считает 
целесообразным организовать при 
фабрично-заводских комитетах проф
союзов на предприятиях и в учреж
дениях шефские комиссии.

ЦК профсоюза совместно с Мини
стерством сельского хозяйства 
СССР предложено ускорить подго
товку положений по оплате труда и 
инструктивных материалов, необхо
димых для упорядочения заработнйй 
платы.

Пленум обязывает советы проф
союзов и рабочие комитеты обеспе
чить деятельный контроль за соблю
дением правил техники безопасности 
и производственной санитарии, за 
своевременным обеспечением рабо
чих спецодеждой, за полным и пра
вильным использованием средств, 
ассигнованных на улучшение тру
да. Усилить контроль за состоянием 
медицинского обслуживания рабочих 
и служащих совхозов и РТС, Проф
союзные организации должны доби
ваться создания на полевых станах 
и в полеводческих бригадах санитар
ных постов. N

Большое внимание в постановле- 
н1ти уделяется жилищно-бытовому 
обслуживацию работников сельского 
хозяйства, улучшению культурно- 
массовой и воспитательной работы 
среди тружеников села, физической 
культуре и спорту, подготовке кад
ров и другим вопросам.

I I I  пленум ВЦСПС отмечает в 
своем постановлении, что осущест
вление решений декабрьского Пле
нума ЦК партии — важнейшая за
дача профсоюзов.

(ТАСС).

Третий съезд Всесоюзного общества 
по распространению политических 

и научных знаний
28 января на утреннем заседании 

третьего съезда Всесоюзного общест
ва по распространению политиче
ских и научных знаний продолжа
лось обсуждение отчетных докла' 
дов правления общества и ревизион
ной комиссии.

Выступивпшй первым секретарь 
ЦК ВЛКСМ Л. В. Карпинский оста
новился на вопросах коммунистиче
ского воспитания молодежи. О 
деятельности рязанского областного 
отделения общества, поставившего 
своей целью помочь животноводам 
области выполнить их высокие обя
зательства, рассказал председатель 
правления отделения М. А. Седов.

В прениях приняли участие так
же председатель научно-методиче

ского совета научно-технических 
знаний по пропаганде вопросов 
строительства и архитектуры Г. Ф. 
Кузнецов, председатель правления 
общества Туркменской ССР К. К. 
Машрыков, председатель правления 
общества Латвийской ССР Я. Ф. Ва- 
наг.

Председательствующий сообщает, 
что всего выступило в прениях 35 
человек. На этом прения закапчива
ются.

Съезд приветствовал вице-прези
дент общества по распространению 
научных знаний ГДР Фриц Креснер.

С заключительным словом высту
пил председатель правления Все
союзного общества М. Б. Митин.

(ТАСС).

К посещению Н. С. Хрущевым 
Индии по пути в Индонезию

Как уже сообщалось, по пригла
шению правительства Индии Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев совершит короткий 
визит в Индию по пути в Индоне
зию. Предполагается, что Н. С. Хру- 
дев. прибудет в Дели И  февраля.'

Он проведет 2 дня в Дели, посетит 
государственную сельскохозяйствен
ную ферму в Суратгархе и метал
лургический комбинат в Бхилаи, а 
затем направится 16 февраля через 
Калькутту в Бйрму, '
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ПОДХВАТИМ ПРИЗЫВ 
ТАТЬЯНЫ ПЕРЕШИВКО 
И ЯРОСЛАВА ЧИЖА!

Ч;#,

КИРОВОГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. В селе Прото- 
поповка Александрийского района создан народный 
вечерний университет с четырьмя факультетами: 
общественно-политических наук, сельскохозяйствен
ного производства, домоводства, музыкального обра
зования. В университете занимается свыше 200 
колхозников сельхозартели имени Ленина. В про
грамму включены лекции и практические занятия, 
демонстрация документальных, научно-технических

и сельскохозяйственных фильмов. Читают лекции 
лучшие специалисты села и районного центра. За
нятия проводятся два раза в неделю.

На снимке: председатель колхоза имени Ленина 
А. Т. Шульга выступает перед слушателями народ
ного университета с лекцией на тему: «Повышение 
продуктивности труда и снижение себестоимости 
продукции — решающее условие успешного выпол- 

I нения задач семилетки». (Фотохроника ТАСС).

☆  ☆

Принимай мой вызов 
на соревнование, тов. Маслов!

ПИСЬМО ХЛЕБОРОБОВ 
КАЗАХСТАНА Н. С. ХРУЩЕВУ

Участники собрания республикан
ского партийного актива Казахской 
ССР направили Первому секретарю 
ЦК КПСС, Председателю Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущеву пись
мо. В нем говорится, что благодаря 
огромной помощи, постоянно оказы
ваемой Казахстану со стороны ЦК 
КПСС, Советского правительства, 
Казахстан превратился в важнейшую 
зерновую базу Советского государ
ства.

В последние годы в колхозах и 
совхозах увеличилось также коли
чество скота, возросла его продук
тивность. Вместе с тем участники 
собрания отмечают, что в республи
ке имеются крупные недостатки. 
Огромные резервы и возможности, в 
том числе несметные богатства це

линных земель, используются дале
ко не полностью.

Обсуждая решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, труженики сель
ского хозяйства Казахстана намеча
ют расширить площади посевов зер
новых культур в текущем году до 
23,5 миллиона гектаров, собрать 
не менее 1.500 ми.члионов пудов 
зерна. 200 тысяч тонн семян мас
личных культур. Государству бу,дет 
продано не менее 800 миллионов 
пудов хлеба, 210 тысяч тонн хлоп
ка-сырца, 1.600 тысяч тонн сахар
ной свеклы.

Продажа государству мяса в I960  
году составит не менее 700 тысяч 
тонн, молока —  не менее 1 мил
лиона тонн. Значительно увеличатся 
производство и заготовка шерсти.

яиц и каракульских смушек. Уро
вень производства продуктов живот
новодства, запланированный на ко
нец семилетки, будет достигнут в 
1963 году.

Одной из своих ближайших за
дач, говорится в письме, мы счи
таем подтягивание отстающих хо
зяйств и районов до уровня передо
вых с тем. чтобы к  новым успехам 
и победам идти широким фронтом.

Мы будем воспитывать всех тру
дящихся в духе строгой ответствен
ности за .выполнение государствен
ных планов и социалистических 
обязательств. Веял обязательство — 
выполни его во что бы то ни ста
ло — такова важнейшая заповедь 
нашей практической деятельности.

(ТАСС).

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед тружениками сель
ского хозяйства задачу — в корот
кий срок резко увеличить производ
ство продуктов животноводства, 
снизить их себестоимость. Внима
тельно ознакомившись с материала
ми Пленума ЦК КПСС, я решил 
работать на ферме. Именно там ре
шается успех борьбы за уве.чиче- 
ние производства мяса и молока.

Я тракторист, но по примеру 
прославленных свиноводов страны 
Я. Чижа, Т. Перешивко, А. Бартули- 
са решил работать свинарем и так 
же, как они, бороться за снижение 
себестоимости мяса. Правление и 
партийная организация колхоза 
одобрили мое решение.

На днях я участвовал в работе 
пленума райкома КПСС, на котором 
обсуждались итоги работы декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и задачи 
районной партийной организации на 
второй год семилетки. Там я узнал, 
что первым в нашем районе вклю
чился в соревнование по призыву 
т. Перешивко свинарь ко.чхоза «За
ря» В. А. Маслов. Он взял обяза
тельство откормить за год 500 сви
ней, снизить себестоимость свинины 
на 25— 30 процентов.

Ознакомившись с обращением 
областного совещания свиноводов и 
письмом омской свинарки Татьяны 
Перешивко, я также решил вк.чю- 
читься в соревнование свиноводов и 
вызываю тов. Маслова на соревно
вание. Мое обязательство откцо- 
мить за год 700 свиней.

В нашем колхозе себестоимость 
свинины еще очень высока. В 
прошлом году, например, на произ
водство одного центнера свиного 
мяса мы затратили 783 рубля. Под
считав свои возможности, я решил 
в 1960 году снизить себестоимость 
одного центнера свинины до 550

' рублей, то есть достигнуть показа
телей алтайского свиновода Л. Уско- 
ва.

Резервы для снижения себестои
мости в нашем ко.чхозе большие. 
Постараюсь использовать их как 
можно полнее. Сейчас переводим на 
бесстаночное содержание все'откор
мочное поголовье. На откорм сухи
ми кормами поставил 160 свиней, 
на днях намечаем сформировать еще 
одну группу откормочников.

В рационе кормления свиней 
значительное место занимают си
лос и сенная мука. Летом буду со
держать животных в лагере. Прав
ление колхоза закрепило за мной 
трактор ДТ-20 с прицепной тележ
кой и другими орудиями. Весной в 
лагере посею картофель и овсяно
гороховую смесь. Корма в лагерь и 
на ферму буду подвозить на тракто
ре сам. Когда переведу свиней на 
зеленый корм, постараюсь до мини
мума снизить дачу концентратов. 
Это позволит резко снизить себе
стоимость центнера свинины.

Как тракторист, я не могу оста
ваться равнодушным и к  механиза
ции фермы. На первое время введу 
простую механизацию. Например, 
чтобы облегчить труд, воду из ци
стерны в корыта свиней буду пода
вать с помощью резинового шланга, 
механизирую также раздачу кормов 
и очистку помещений.

Соревнование всех животноводов 
области поможет нам еще выше 
поднять экономику колхозов, до
срочно выполнить семилетку и соз
дать изобилие продуктов в нашей 
стране.

Принимай мой вызов на соревно
вание, тов. Маслов!

Денис ШМАРОВ, 
член КПСС, свинарь колхоза 

«Восход» Бакчарского 
района.

Советские гости в Индии
ДЕЛИ, 27 января. (ТАСС). Се

годня утром из Дели в поездку но 
Индии на самолете «ПЛ-18» выле
тели Председатель Президиума Вер
ховного (Зовета СССР К. Е. Вороши
лов, первый заместитель Председате
ля Совета Министров СССР Ф. Р. 
Козлов, депутат Верховного Совета 
СССР Е. А. Фурцева и сопровожда
ющие их лица.

Провожать гостей из Советского 
Союза на аэродром прибыл премьер- 
министр Индии Джавахарлал Неру.

Советские гости посетят Бомбей, 
Бангалор, Мадрас, Калькутту и ряд 
других городов Индии.

По приглашению короля Непа.ча 
Махендра и правительства Непала 
К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и 
Е. А. Фурцева вместе с группой со
провождающих их официальных лиц 
3 февраля из Калькутты вылетают 
в Непал и пробудут там в течение 
двух дней. 5 февраля высокие со
ветские гости возвратятся в Дели.

БОМБЕЙ, 27 января. (ТАСС). 
Прибывшие сегодня в Бомбей 
К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов, 
Е. А. Фурцева и сопровождающие 
их лица во второй половине дня по
сетили крупную текстильную фабри
ку «Спринг МИЛЛЗ». Владелец фаб
рики Н. Н. Вадия пригласил гостей 
пройти по цехам и ознакомиться с

работой предприятия. Во всех цехах 
рабочие дружески встречали совет
ских гостей, раздаются аплодисмен
ты, завязываются дружеские бесе
ды. К. Е. Ворошилов интересуется 
бытом рабочих,, передает им привет 
от, советских текстильщиков. Ф. Р. 
Козлов интересуется оборудованием, 
производительностью машин, задает 
вопросы о степени механизации от- 
де.чьных процессов производства.

У одного из станков Е. А. Фурце
ва беседует с ткачом Б. М. Раджи. 
«Я слышал, —  спрашивает Раджи, 
— что вы также были ткачихой?». 
«Да. —  отвечает Е. А. Фурцева, — 
я работала ткачихой».

Покидая фабрику, Е. А. Фурцева 
прощается с рабочими и говорит:

—  Друзья! Товарищи Ворошилов, 
Козлов и все мы передаем горячий 
привет всем рабочим этой фабрики. У 
нас не было возможности осмотреть 
подробно эту фабрику, но тем не ме
нее мы заметили, что здесь имеется 
новое оборудование, но есть и уста
ревшее. Как известно, на техниче
ски более совершенном оборудова
нии работать легче.

Мы желаем вам, друзья, продол
жает Е. А. Фурцева, успехов в ра
боте и счастья в личной жизни. Все 
мы, в том числе и вы, не хотим, 
чтобы повторилась война, а войн не 
будет тогда, когда будет крепкая

дружба между всеми народами и хо
рошие отношения между всеми стра
нами.

Новая теплая встреча произошла 
в институте имени В. Хавкина — 
одном из крупнейших научно-иссле
довательских медицинских учрежде
ний Азии. Проводив К. Е. Вороши
лова, Ф. Р. Козлова и Е. А. Бурце
ву и сопровождающих их лиц в биб
лиотеку, директор института Джха- 
ла рассказал им о задачах и дея
тельности этого учреждения, осно
ванного 64 года назад выходцем из 
России Владимиром Хавкиным. За 
время своего существования инсти
тут проделал большую работу по 
борьбе с эпидемиями, по профилак
тике заболеваний. Основатель ин
ститута Хавкин погиб героическом 
смертью ученого —  он умер во вре
мя эпидемии чумы. Высокие гости 
ознакомились с лабораториями и ка
бинетами института.

Выразив благодарность директору 
и сотрудникам за предоставленную 
возможность осмотреть институт, 
К. Е. Ворошилов сказал, что в СССР 
знают о благородной деятельности 
института. Нам очень приятно, ска
зал он. что этот институт носит имя 
нашего соотечественника. Владимир 
Хавкин умер, но институт, носящий 
его имя, продолжает его благород
ное дело.

ПРИНИМАЮ ВЫЗОВ 
ДЕНИСА ШМАРОВА!

Ее=

НА НОВЫЕ РУБЕ ЖИ
Обязательства наргасонсних лесозаготовителей 

на второй год семилетии
Хорошо потрудился в первом году 

семилетки коллектив Каргасокского 
леспромхоза. Воодушевленные исто
рическими решениями XXI съезда 
КПСС и июньского Пленума ПК 
КПСС, лесозаготовители выполнили 
социалистические обязательства. Лес
промхоз досрочно, 9 декабря, выпол
нил годовой план лесозаготовок и от
грузил новостройкам страны 28 ты
сяч кубометров сверхплановой древе
сины.

Коллектив внедряет передовую 
технологию на лесозаготовках. Бла
годаря росту производительности 
труда значительно снижена себе
стоимость продукции. Каждый заго
товленный и вывезенный кубометр 
древесины стал дешевле на 2 рубля 
39 копеек по сравнению с планом.

Больших производственных успе
хов в минувшем году добился коллек
тив Сангальского лесопункта. Сан- 
гальские лесозаготовители заготовили 
и вывезли сверх годового плана 21 
тысячу кубометров древесины. На 
лесопункте производительно исполь
зуется техника, • увеличилась выра

ботка на тракторо- и машино-смену. 
Сангальские механизаторы стали 
инициаторами областного соревнова
ния малых валочно-трелевочных 
звеньев за выработку 25— 30 кубо
метров леса в смену на каждого чле
на звена. Малые комплексные звенья 
лесопункта успешно выполняют свои 
высокие обязательства.

Высокий трудовой подъем вы
звали у лесозаготовителей реше
ния четвертой сессии Верховного Со
вета СССР, Закон о новом значитель
ном сокращении Вооруженных Сил 
СССР. Коллектив леспромхоза во вто
ром году семилетки намечает взять 
новые рубежи. ■

По примеру лесозаготовителей Зы
рянского леспромхоза каргасокцы 
включились в социалистическое со
ревнование за досрочное выполне
ние годового плана и обязались:

годовой план заготовки и вывозки 
древесины выполнить досрочно, к 
5 декабря, дать сверх годового пла
на 17 тысяч кубометров леса, в том 
числе в первом квартале — пять ты
сяч кубометров.

Также решено:

довести годовую комплексную вы
работку на каждого рабочего до 500 
кубометров леса вместо 472 кубомет
ров по плану, снизить себестоимость 
кубометра вывезенной древесины по 
сравнению с плановой на один про
цент.

Коллектив Каргасокского леспром
хоза вызвал на соревнование за до
срочное выполнение годового плана 
коллектив Парабельского леспромхо
за.

Высокие обязательства взял 
коллектив Сангальского лесопунк
та. Комплексное звено П, Говза- 
на решило стрелевать и погрузить с 
помощью крупнопакетной установки 
20 тысяч кубометров древесины. 
Звенья тт. Карапко и Савчина обяза
лись давать не менее 25 кубометров 
леса в смену на каждого рабочего на 
валке, трелевке и крупнопакетной 
погрузке леса. Такие же обязательст
ва взяли звенья тт. Догадина и Доб
рова. Годовую программу коллектив 
Сангальского лесопункта, решил за
вершить к 5 декабря и до конца года 
дать сверх плана 10 тысяч кубомет
ров древесины.

Решения декабрьского Пленума ПК 
КПСС открыли перед тружениками 
сельского хозяйства еще более широ
кие возможности увеличения произ
водства мяса и снил:еиия себестоимо
сти. Сильно взволновали колхозников 
нашей сельхозартели «Заря» выступ
ления знатных свиноводов страны 
Я. Чижа, Т. Перешивко, А. Бартулиса. 
Ведь каждый из них произвел и про
дал государству за год мяса в не
сколько раз больше, чем весь наш 
колхоз.

Свиноводство у нас отстает на 
протяжении ряда лет. Правление кол
хоза недооценивает эту скороспелую 
отрасль животноводства. В колхозе 
из года в год плохо организуются от
корм свиней, разовые опоросы. В 
прошлом году колхоз не выпо.чнил 
плана производства мяса.

Так дальше продолжаться не мо
жет —  решили колхозники, обсуж
дая решения декабрьского Пленума 
ПК КПСС, надо ликвидировать от
ставание свиноводства. На общем соб
рании было принято обязательство —  
увеличить во втором году семилетки 
производство мяса в 1,7 раза, глав
ным образом за счет свиноводства.

Я в колхозе «Заря» —  новосел. 
Три года тому назад приехал сюда из 
Горьковской области. До нынешнего 
года работал пастухом и скотником, а 
когда ознакомился с опытом передо
вых свиноводов страны Я. Чижа, 
Т. Перешивко и А. Барту.чиса, мне за
хотелось взяться за развитие свино
водства в колхозе. Я решил ухажи
вать за всем откормочным пого
ловьем. Правление колхоза поддержа
ло меня. В первые дни моей работы 
свиней на ферме содержали в клет
ках, кормили жидкими кормами. В 
свинарнике размещалось 133 живот
ных, ухаживалй мы за ними вдвоем. 
И откровенно скажу, было очень тя
жело работать. Каждый день приходи
лось вручную носить много воды и 
корма.

Недавно мы организовали бесста
ночное содержание свиней и переве
ли их на откорм сухими кормами. 
Разгородили клетки, и в том же сви
нарнике поместилось в два раза 
больше свиней. Теперь я один уха
живаю за 220 откормочниками, а 
труд мой облегчился.

Включившись по призыву омской 
свинарки Т. Перешивко в соревнова
ние свиноводов нашей области, я

обязался произвести за год для про
дажи государству 450 центнеров 
свинины. Это в 3,2 раза больше, чем 
производил весь наш колхоз в 1959 
году. Себестоимость центнера мяса 
снижу на 25— 30 процентов. За счет 
чего я думаю добиться снижения се
бестоимости свинины? Прежде всего, 
за счет откорма свиней более деше
выми кормами. Прославленный Львов
ский свинарь Я. Чиж добивается 
снижения себестоимости свинины 
главным образом за счет уменьшения 
в рационе дорогостоящих кормов. К 
этому буду стремиться и я.

Сейчас в рацион откормочников 
ввожу силос, зерновые отходы, буду 
готовить сенную муку. Летом свиней 
буду содержать в лагере, где посею 
картофель и овсяно-гороховую смесь. 
Как только животные перейдут на зе
леный корм, уменьшу дачу концен
тратов.

Сейчас в свинарнике нет никакой 
механизации. Летом я механизирую 
водоснабжение и очистку помещений.

Принимаю твой вызов, Денис Шма- 
ров! Будем работать, как Татьяна 
Перешивко и другие передовые сви
новоды страны, добиваться увеличе
ния производства дешевой свинины.

В. МАСЛОВ, 
свинарь колхоза «Заря» 

Бакчарского района.

Н А  6  д н е й  р а н ь ш е
в  первом году семилетки коллек

тив Молчамовского рыбозавода дал 
сверх обязательств десятки цент
неров рыбы. Новый, 1960 год 
рыбаки района встретили еще боль
шим напряжением в труде. Они на

шесть дней раньше срока .завершили 
январское задание. На приемный 
пункт сдано уже более 280 центне
ров рыбы вместо 260 по плану.

Первенство в социалистическом 
соревновании занимает бригада 
И. С. Зверева из колхоза «Охотник

и рыбак». Она бли:зка к  завершению 
квартального плана. Отлично тру
дится бригада И. П. Борзова, кото
рая сдала на пункт около 40 цент
неров рыбы при месячном обяза
тельстве 30 центнеров.

В. МАЙКОВ.

Обязательство
выполнено

Коллектив томской спичечной 
фабрики «Сибирь» брал обязате.чь- 
ство —  ко дню открытия областной 
партийной конференции выполнить 
январский план. Это обязательство 
он выполнил, завершив месячную 
программу 27 января.

Особенно хорошо работали в эти 
дни бригады коммунистического 
труда, Анны Андреевой, Валентины 
Заболевич и Валентины Пруднико
вой. Эти коллективы ежедневно вы
полняли сменное задание на 130— 
140 процентов.

Г. ТОНКИХ.

П о  велешшшжо 
сердца

Каждый день приближает 
нас к  светлому коммунистиче
скому завтра. И нельзя быть в 
стороне от великих дел сего
дняшнего дня нашей страны. 
Каждый из нас обязан вложить 
свой труд в общую борьбу за 
построение коммунизма.

Нельзя без волнения читать 
исторические решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС. Пле
нум ЦК поставил перед нами 
такие задачи роста производ
ства продукции сельского хо
зяйства, решение которых по
зволит сделать новый крупный 
шаг вперед в ближайшие годы.

Недавно я демобилизовался 
из Советской Армии. Мой воз
раст дает мне право на отдых, 
но я чувствую себя бодрым че
ловеком н не хочу стоять в 
стороне от замечательных со
бытий наших днай, от общей 
борьбы за досрочное выполне
ние семилетки.

Это побудило меня обратить
ся в КожевГшковский районный 
комитет партии с просьбой 
направить меня работать сви
нарем в колхоз «Заветы Лени
на», где животноводство отста
ет. Есть у меня мечта —  до
гнать и перегнать Львовского 
свинаря Ярослава Чижа.

Сейчас из рядов Советской 
Армии будут возвращаться в 
города и села демобилизован
ные воины. Мне хочется обра
титься к ним: идите в колхо
зы! Мы верно служили Родине 
в воинских рядах, а теперь бу
дем так же верно с л у ж и ть  ей 
на колхозных полях и фермах.

Г. БУГАЕВ, 
член КПСС, под

полковник запаса.
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О т ч е т  о р а б о т е  о б к о м а  КПСС
Из доклада первого секретаря обкома КПСС тов. И. Т. Марчекко

Товарищи] Прошло два года после 
VII отчетно-выборной областной пар
тийной конференции. Этот период 
был знаменате.чьным в жизни нашей 
партии и советского народа.

Руководствуясь марксизмом-лени
низмом, верная его творческому ха
рактеру, Коммунистическая партия 
осуществила крупные меры, направ
ленные на быстрейшее продвижение 
нашей страны к коммунизму.

Смелость, с которой Центральный 
Комитет КЙСС в последние годы ста
вил и решал многие коренные проб
лемы руководства коммунистическим 
строительством,— лучшее свидетель
ство творческого характера его руко
водства, неиссякаемой веры в энер
гию масс —  подлинных творцов 
новой жизни.

Исключительно огромное значение 
имеет состоявшийся в начале прош
лого года внеочередной XXI съезд 
партии, наметивший величественную 
программу развернутого строительст
ва коммунизма, составной частью ко
торой является семилетний план раз
вития народного хозяйства СССР.

Большие победы одержал совет
ский народ в выполнении плана 
первого года семилетки. Как указал 
Н. С. Хрущев, мы хорошо начали 
семилетку. Выпуск промышленной 
продукции за 1969 год увеличился 
более чем на 11 процентов вместо 
7,7 процента, намеченных по плану. 
Сверх плана произведено продук
ции почти на 60 миллиардов рублей. i

Замечательных успехов достигло 
социалистическое сельское хозяйст
во.

Состоявшийся в канун нового, 
1960 года декабрьский Пленум ЦК 
наметил конкретные меры, обеспе
чивающие еще более высокий подъ
ем всех отраслей сельского хозяйст
ва и создание изобилия сельскохо
зяйственных продуктов в стране.

Замечательных успехов достигла 
наша отечественная наука. Совет-

' ская Родина намного опередила США 
в познании Вселенной, в мирном ис
пользовании атомной энергии.

«Быстрое продвижение Советского 
Союза, —  указывал в своем докла
де товарищ Н. С. Хрущев на IV сес
сии Верховного Совета СССР, —  по 
пути экономического развития и 
технического прогресса не могут те
перь оспаривать самые закоренелые 
противники социализма. Даже они 
не могут теперь отрицать выдаю
щиеся успехи нашей страны в раз
витии экономики, науки и техни
ки».

Замечательным успехом мы обя
заны прежде всего героическому ра
бочему классу, колхозному кресть
янству, советской интеллигенции. 
Грандиозные перспективы коммуни
стического строительства, намечен
ные XXI съездом КЦСС, воодушеви
ли трудящихся нашей страны на 
новые трудовые подвиги.

Исторические решения съезда 
оказа.чи огромное воздействие на 
ход мировых событий, на укрепле
ние и развитие всех социалистиче
ских стран, на укрепление мира и 
безопасности народов.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство добились 
крупных успехов и в области смяг
чения напряженности в отношениях 
между государствами, принадлежа
щими к различным общественным 
системам. Выдающимся вкладом в 
это благородное дело являются ви
зит Н. С. Хрущева в США, его док
лад на IV сессии Верховного Совета 
СССР и принятый сессией Закон о 
новом значительном сокращении 
Вооруженных Сил СССР.

Благодаря усилиям СССР и дру
гих социалистических стран, а так
же всех миролюбивых сил, улучши
лась международная обстановка, что 
укрепило в сердцах народов надеж
ду на упрочение мира во всем ми
ре.

Промышленность, 
строительство, транспорт

Об.частной комитет партии, руко
водствуясь решениями XXI съезда 
КПСС, направлял работу областной 
партийной организации на усиление 
технического прогресса в промыш
ленности, на дальнейший рост про
изводительности труда с тем, чтобы 
на этой основе обеспечить более вы
сокие темпы роста производства, 
выполнение и перевыполнение го
сударственного плана выпуска про
мышленной продукции.

Государственный план 1968 года 
по выпуску валовой продукции про
мышленностью области выполнен на 
103,6 процента, по сравнению с 
1967 годом объем выпуска про
мышленной продукции был увели
чен на 13,8 процента. План 1969 
года выполнен на 102,9 процента, 
при этом рост производства продук
ции по отношению к 1968 году со
ставил 10,5 процента. В целом за 
отчетный период выпуск валовой 
продукции увеличился на 25,8 про
цента.

Наиболее быстрыми темпами раз 
вивались отрасли тяжелой .индуст
рии. Удельный вес этих отраслей 
в общем выпуске продукции про
мышленности Томского совнархоза 
на 1 января 1960 года составил 82 
процента.

Лучших показателей в 1959 году 
добились заводы «Томкабель», под
шипниковый, резиновой обуви, лес
промхозы Зырянский, Чаинский, 
Каргасокский и Колпашевский, фаб
рики местной промышленности — 
трикотажная, текстильная и мягкой 
мебели, Аси'новский райпромкомби- 

•ягат.
Рыбная промышленность в целом 

досрочно, 1 октября 1959 года, вы
полнила годовой план по добыче и 
промышленной переработке рыбы 
и в 1959 году превзошла уровень 
производства, намеченный на послед
ний год семилетки.

Мощность электростанций Томской 
энергосистемы за отчетный период 
увеличилась в' два раза.

В промышленности значительно 
больше стало уделяться внимания 
техническому прогрессу. В настоя
щее время на предприятиях совнар
хоза установлены и работают 24 ав
томатические и полуавтоматические 
линии, 42 конвейерные и транспорт
ные линии, 32 агрегатных станка и 
большое количество другого автома
тического и полуавтоматического 
оборудования, что позволило повы
сить степень механизации и автома
тизации производственных процес
сов. Проведена некоторая работа по 
мо.1 ернизации оборудования, со
вершенствованию технологических 
процессов. За отчетный период 
освоено производство 130 новых, бо
лее совершенных видов изделий.

Дальнейшее техническое перево
оружение получила лесная промыш
ленность. В истекшем году уровень 
механизированных работ в леспром
хозах на валке леса составил 99 
процентов, трелевке —  96 процен
тов, вывозке — 93 процента. На 

лесозаготовках внедряются передовые 
методы организации производства и 
труда, в лесосеках созданы валочно- 
трелевочные звенья, а на нижних 
складах— комплексные бригады. Все 
большее распространение получает 
крупнопакетпая погрузка леса на 
лесовозный транспорт.

Большой вклад в дело техниче
ского прогресса внесли рационали
заторы и изобретатели. В 1959 го
ду ими внесено около 8 тысяч пред
ложений, из них 6.435 приняты к 
внедрению, годовой экономический 
эффект от внедрения предложений 
составляет свыше 30 миллионов 
рублей.

Растет число новаторов произ
водства, 1.115 бригад борются 
за звание бригад коммунистического 
труда, 1.330 передовиков про
изводства соревнуются за звание 
ударников коммунистического тру
да, И З  бригадам и 295 передовикам 
производства присвоены эти почет
ные звания. Широко известны име
на бригадиров тов. Ерохи
на с^завода «Томкабель», тов. Архи
повой с подшипникового завода, тов. 
Бабенко из УНР-787, тов. Шиловско- 
го с текстильной фабрики, тов. Сен- 
тябова с швейфабрики облместпро- 
ма и многих других, бригады кото
рых завоевали почетное звание кол
лективов коммунистического труда.

Техническое совершенствование 
производства, высокая творческая 
активность трудящихся обеспечили 
дальнейший значительный рост про
изводительности труда. В целом по 
промышленности области за отчет
ный период производительность тру
да возросла на 22,5 процента, на 
Предприятиях совнархоза —  на 26 
процентов. Ko^fплeкcнaя вывозка ле
са на одного рабочего с 340 кубо
метров в 1957 году увеличилась до 
410 кубометров в 1959 году.

Достигнуто дальнейшее снижение 
себестоимости продукции, при этом 
получена экономия от снижения се
бестоимости за 1958 год и 9 меся
цев 1959 года по совнархозу и мест
ной промышленности 126,6 миллио
на рублей.

В ответ на Обращение июньского 
(1959 года) Пленума ЦК КПСС о 
развертывании всенародного социа
листического соревнования за до
срочное выполнение семилетнего 
плана, за технический прогресс, ра
ботники промышленности области 
приняли обязательство достигнуть 
уровня производства, намеченного 
на последний год семилетки, досроч
но, в 1964 году.

Досрочное выполнение государст
венного плана 1959 года — первого 
года семилетки — свидетельствует о 
наличии больших внутренних резер- ВОВ, о реальной возможности не 
только выполнить, но и перевыпол
нить принятые обязательства.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор», вступив во второй год семи
летки, взял новое обязательство —  
задание семилетнего плана по уров
ню производства выполнить за 4 
года, а по росту производительности 
труда —  .за 5 лет. Эта инициатива, 
несомненно, получит широкое рас
пространение на предприятиях об
ласти.

Однако имеющиеся возможное гн 
для наращивания темпов роста 
объемов производства используются 
далеко не полно, в работе промыт, 
лепности имеются серьезные недо
статки.

В 1959 году из 73 предприятий 
совнархоза 25 не выполнили годо
вых планов, в том числе электроме
ханический завод, все льнозаводы.

Не выполнили планов 1959 года 26 
предприятий облместпрома.

Особую тревогу вызывает неудов
летворительное положение дел в ле
созаготовительной промышленности. 
Комбинат «Томлес» два года по^фяд 
не выполняет плана лесозаготовок, 
в результате недодал народному хо
зяйству в 1958 году 98,2 тысячи 
кубометров леса и в  1959 году — 
113,6 тысячи кубометров. Длитель
ное время отстают АргагЮльский, 
Нибегинский, Томский, Нюрольский 
и Лайский леспромхозы.

Обком КПСС, ■ совнархоз не разо
брались глубоко в состоянии отстаю
щих леспромхозов и не приняли 
действенных мер для ликвидации 
их отставания. Поверхностно зани
мались отстающими леспромхозами 
Асиновский, Верхне-Кетский, Пыш- 
кино-Троицкий, Каргасокский рай
комы КПСС.

Неудовлетворительно выполняется 
план лесозаготовок в январе этого 
года. Это требует от комбината «Том- 
лес», райкомов партии принятия до
полнительных мер к тому, чтобы в 
течение первого квартала резко уве- 
.чичить вывозку леса и ликвидировать 
допущенное отставание.

В 1959 году 28 предприятий сов
нархоза и 25 предприятий облмесг- 
прома, в том числе заводы электро
механический, Кетскнй лесопиль
ный, фабрика «Красная звезда». 
Томский мясокомбинат, не достигли 
установленного им уровня производи
тельности труда. Уткинский и Том
ский леспромхозы, Асиновский ле
соперевалочный и деревообрабаты

вающий комбинат не выполнили 
п.чана снижения себестоимости про
дукции.

Все еще недостаточно уделяется 
внимания бережливости и экономии, 
допускаются случаи бесхозяйствен
ности и расточительства трудовых и 
материальных ресурсов. На заводе 
«Сибэлектромотор», например, пере
расходовали в 1959 году 638 тонн 
стали. Большие излишества допуска
ются в расходовании электроэнергии 
на производственные и бытовые 
нужды, в расходовании цветных ме
таллов. Допускаются большие потери 
от брака продукции.

Ряд заводов не выполняет планов 
в номенклатуре, допускает срывы 
кооперированных поставок, чем ста
вит в затруднительное положение 
совнархозы других экономических 
районов. В 1959 году народному хо
зяйству недопоставлено 6.247 еди
ниц шахтного оборудования, 6.370 
электродвигателей и другие изде
лия. \

Многиё'''ИР'бдарП'Я'Мя работают не
ритмично. Не выполняется суточный 
график выпуска продукции на заво
дах манометровом, электромеханиче
ском и некоторых других. Все еще 
не изжиты случаи выпуска продук
ции низкого качества, особенно пи
щевой, местной и кооперативной про
мышленностью.

Медленно проводится работа по 
пересмотру номенклатуры изделийсс 
целью замены устаревшей продук
ции новыми, технически более со
вершенными изделиями.

Большая роль в техническом про
грессе на предприятиях принадле
жит конструкторским бюро и техно
логическим отделам. Однако их 
деятельности не уделяется должного 
внимания, на ряде заводов они не 
укомплектованы квалифицированны
ми кадрами, не располагают долж
ной экспериментальной базой и по
этому не решают многих неотлож
ных. коренных вопросов техниче
ского прогресса.

Медленно внедряются в производ
ство прогрессивные технологические 
процессы. Практически еще не ре
шен вопрос комплексной механиза
ции многих видов работ, особенно 
вспомогательных, на которых за
нято значительное количество рабо
чих. Крайне слабо проводится авто
матизация производственных про
цессов. Совнархоз до настоящего 
времени не организовал специальных 
цехов для изготовления нестандарт
ного оборудования, средств механи
зации и автоматизации, транспорт
ных устройств, что сдерживает ав
томатизацию и механизацию произ
водства.

На предприятиях совнархоза 
имеется 915 единиц неустановленно
го нового современного оборудова
ния, однако должных мер для монта
жа и ввода его в эксплуатацию не 
принимается. Медленно и в недоста-' 
точных объемах проводится модер
низация оборудования.

Крупные недостатки имеются в 
организации производства и труда 
рабочих. Из-за перебоев в матери
ально-техническом снабжении, не
своевременного обеспечения рабочих 
мест материалами, инструментом, 
оснасткой и технической документа
цией, низкого уровня оперативно
технического руководства произво,д- 
ством допускаются большие про
стои оборудования и рабочих. Много 
рабочего времени теряется вслед
ствие нарушений трудовой дисцип
лины.

Особенно много этих недостатков 
имеется в лесной промышленности. 
Во многих леспромхозах системати
чески нарушается плановая расетл- 
новка рабочей силы, машин и меха
низмов, значительное число рабочих 
используется на вспомогательных 
работах в ущерб прямым работам, 
техника используется плохо. Мно

гие лесовозные дороги содержатся в 
неудовлетворительном состоянии.

Большие резервы увеличения вы
возки леса вскрыты в ходе развер
нувшегося соревнования за дальней
шее повышение производительности 
труда, инициатором которого высту
пили валочно-трелевочные звенья 
товарищей Говзана, Догадина, Скида- 
нова из Сангальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза, которые 
взяли обязательство довести вывоз
ку леса на одного человека до 25— 
30 кубометров в смену и перевыпол
няют свои обязательства. Однако 
комбинат «Томлес» слабо распро
страняет этот замечательный почин.

Недостатки в работе предприятий 
являются результатом недостаточно
го уровня руководства • промышлен
ностью со стороны совета народного 
хозяйства.

Совнархоз не проявляет до.тжной 
настойчивости и требовательности в 
решении вопросов технического раз
вития предприятий. Этим объясня
ются невыполнение планов внедре
ния новой техники и организацион
но-технических мероприятий, мед
лительность в пересмотре выпускае
мых изделий с целью замены уста
ревших более совершенными конст
рукциями, слабое распространение 
и внедрение передового опыта орга
низации производства и совершен
ствования технологических процес
сов. Решение ряда коренных и неот
ложных вопросов не доводится до 
конца.

Управления и отделы совнархоза 
не приняли необходимых мер по 
улучшению деятельности отстающих 
предприятий.

Облисполком, руководители
управления местной промышленно
сти, облпромсовет, горисполкомы и 
райисполкомы глубоко еще пе вни
кают в работу предприятий местной 
и кооперативной промышленности и 
мало оказывают им необходимой по, 
мощи.

Обком партии не принял необходи
мых мер к  улучшению работы про
мышленности. Бюро обкома система
тически рассматривало вопросы 
работы всех отраслей промыш
ленности и вырабатывало кон
кретные меры по их решению. Одна
ко должной организаторской работы 
по их исполнению не проводилось.

Томский горком КПСС, многие 
райкомы партии еще не глубоко 
вникают в работу промышленности, 
недостаточно предъявляют требова
тельности к хозяйственным руково
дителям за пололсение дел на пред 
приятиях, мало помогают первич
ным парторганизациям в осущест
влении партийного контроля дея
тельности администрации, в усиле
нии организаторской работы по мо
билизации коллективов трудящихся 
на успешное выполнение государст
венных планов по всем количествен
ным и качественным показателям.

В соответствии с сёмилетним пла
ном в I960 году выпуск валовой 
продукции промышленности обла
сти, в сравнении с фактическим вы
пуском продукции в 1959 году, 
значительно возрастет. При этом 
должны быть сняты с производства 
устаревшие изделия, подготовлено и 
осуществлено производство новых, 
технически совершенных конструк
ций, приняты меры по дальнейшему 
повышению технического уровня 
выпускаемой продукции.

Успешное выполнение заданий 
1960 года заложит прочную основу 
д.чя досрочного выполнения семи
летнего плана.

Коллективы промышленных пред
приятий области с учетом результа
тов, достигнутых в прошлом году, 
взвесив свои возможности и тща
тельно подсчитав резервы, принима
ют социалистические обязательства 
по досрочному выполнению государ
ственного плана 1960 года и за
даний семилетки.

Обком, горкомы и райкомы КПСС 
доллшьт усилить организаторскую 
работу партийных организаций в 
коллективах по выполнению приня
тых социалистических обязательств, 
повысить уровень руководства про
мышленностью, повседневно и глу
боко вникать в работу предприятий, 
повышать ответственность каждого 
работника за возложенное на него 
дело.

В соответствии с решениями XXI 
съезда КПСС и июньского (1959 го
да) Пленума ЦК КПСС усилия пар
тийных организаций и коллективов 
предприятий должны быть направ
лены прежде всего на дальнейшее 
осуществление технического про
гресса в промышленности.

Совнархозу и его управлениям, 
облисполкому и его управлению ме
стной промышленности необходимо 
быстрее устранить недостатки в ра
боте предприятий и улучшить руко
водство промышленностью,

В 1960 году коллективы всех 
предприятий и строек переходят на 
7-часовой рабочий день, а на заво
дах управления электротехнической 
и металлообрабатывающей промыш
ленности совнархоза одновременно с 
переходом на 7-часовой рабочий 
день будут упорядочены нормирова
ние и заработная плата. Потребует
ся в связи с этим провести большую 
подготовительную работу по расче
ту и введению технически обосно
ванных норм, паспортизации обору
дования на предприятиях, принять 
меры для дальнейшего совершенст

вования производства и обеспечить 
установленный рост производитель
ности труда.

Обком КПСС уделял внимание ка
питальному строительству. В отчет
ный период был создан трест 
«Стройдеталь» и начато строитель
ство комплекса предприятий строи
тельных материалов. В 1959 году 
построен завод железобетонных из
делий на 25 тысяч кубометров же
лезобетона в год, смонтирован цех и 
освоен выпуск крупных золоблоков. 
Были осуществлены меры по улуч
шению работы строительных органи
заций. Все это позволило несколько 
увеличить объем капитального 
строите.чьства.

За отчетный период подрядными 
строительными организациями и хо
зяйственным способом освоено 
капиталовложений 1.129 миллионов 
рублей, построено и введено в экс
плуатацию 32.840 квадратных мет
ров производственных площадей.

В нашей области за два года освое
но свыше 267 миллионов рублей 
на строительство жилья. Введе
но в эксплуатацию по государ

ственному плану 241,6 тысячи 
квадратных метров жилой площади. 
Кроме того, за счет кредитов Госу

дарственного банка и сбережений 
трудящихся в городах и рабочих по
селках построено жилой площади 
118,7 тысячи квадратных метров и 
в сельской местности —  5.600 до
мов. •
' В 1959_^году ряд строительных 

организаций добился выполнения 
стоящих перед ними задач. Строй
управление ГРЭС-2 (начальник тов. 
Борисов, секретарь парторганизации 
тов. Коломников), томский строй- 
участо» № 10 треста «Томсктранс- 
строй» (начальник тов. Бажин, сек
ретарь парторганизации тов. Коба- 
ев), тресты «Томскстрой» (управ
ляющий тов. Исаков, секретарь парт
организации тов. Сахаров) и «Том- 
лесжелдорстрой» (управляющий тов. 
Савушкин) выполнили, а некоторые 
из них перевыполнили план подряд
ных строительно-монтажных работ и 
п.лан ввода в эксплуатацию жилья.

В строительных организациях 
сформировались замечательные кол
лективы рабочих-строителей, инже
нерно-технических работников. В их 
среде растут мастера своего дела, 
передовики строительного производ
ства. В Томске широко известно имя 
Героя Социалистического Труда ка
менщика А. Т. Астратова. Заслужен
ным уважением пользуются брига
диры комплексных бпигад Н. И. 
Бондаренко из УНР-290, И. Ф. Тор
шин из УНР-768, В. Б. Пятов из 
треста «Томскстрой», П. Е. Тимо
феев —  .лучший экскаваторщик из 
стройуправления ГРЭС-2. Можно на
звать десятки и сотни других пере
довых рабочих, бригадиров, хорошо 
работающих на стройках.

Однако итоги 1958 и 1959 го
дов свидетельствуют о крупных 
недостатках в работе строительных 
организаций. Отпускаемые на капи
тальное строительство средства еже
годно недоиспользуются, строитель
ство многих объектов затягивается. 
План капиталовложений в 1958 го
ду был выполнен только на 96,1 
процента, а в 1959 году —  на 85,2 
процента.

Невыполнение планов капитало
вложений является результатом 
прежде всего резкого отставани'я 
мощностей строительных организа
ций от ежегодно возрастающих объе
мов капитального строительства.

Управление строительства и про
мышленности строительных мате
риалов совнархоза, руководители 
треста № 9 7  должны были еще в 
1959 году завершить строительство 
основных объектов производственной 
базы. Однако необходимых мер к 
этому не приняли, не сосредоточили 
на строительстве этих объектов ма
териально-технические ресурсы, ра
бочую силу и поэтому не обеспечили 
ввода в действие многих объектов.

На предприятиях треста «Строй
деталь» плохо используются и имею
щиеся производственные мощности 
по выпуску железобетонных изделий.

Управление строительства и про
мышленности строительных мате
риалов совнархоза не обеспечило 
должного руководства организацией 
строительства, допускало нереши- 
тельность и медлительность в устра
нении недостатков в работе управле
ния и строительных организаций.

Обком КПСС не обеспечил необ
ходимого контроля за выполнением 
решений об улучшении деятельно
сти строительных организаций.

Неправильное отношение к  раз 
витию производственной базы, к 
использованию имеющихся мощно
стей со стороны совнархоза явилось 
одной из главных причин невыпол
нения в 1959 году плана капиталь
ного строительства.

В строительных организациях не
удовлетворительно используется 
техника. Не устранены крупные не
достатки в организации строительст 
ва и труда рабочих.

Имеющиеся у строите.чьных ор
ганизаций ресурсы вполне обеспечи
вали завершение в 1959 году строи
тельства и сдачу в эксплуатацию 
наиболее важных пусковых объек
тов. Однако эти ресурсы не были 
сконцентрированы на важнейших 
объектах, распылены. Поэтому не 
были введены в строй многие объ
екты промышленного, культурно- 
бытового и жилищного строитель
ства.

План 1959 года по жилищно
му строительству (по объему капи
таловложений) выполнен только на 
88,5 процента. Вместо 131,1 тысячи 
квадратных метров жилой площади 
по государственному плану введено 
только i l 7  тысяч квадратных мет
ров. Колпашевский и Томский гор
комы партии, многие руководители 
предприятий и строительных орга
низаций не использовали все резер
вы для расширения жилищного 
строительства.

В строительстве допускаются фак
ты неэкономного, порой безучетного 
расходования материалов.

Объем капитальных работ в 
1960 году, особенно по подрядным 
организациям, в сравнении с 1959 
годом значительно возрастает. Тре
сту № 97 и вновь созданному тресту 
№ 98 установлен план строительно
монтажных работ в сумме 241 мил
лиона рублей, то есть больше вы
полненного объема работ в 1959 
году на 131 миллион рублей.

Для того чтобы обеспечить Bbigp- 
кие темпы строительства, безуслов
но выполнить план капитальных ра
бот, жилищного, и культурно-быто
вого строительства 1960 года, необ
ходимо в ближайщее время добить
ся коренных изменений в организа
ции строительства.

Обком, совнархоз и облисполком, 
горкомы и райкомы КПСС должны 
сосредоточить внимание на укрепле
нии строительных организаций кад
рами опытных организаторов строи
тельства, обеспечить дальнейшее по
вышение уровня индустриализации 
в строительстве, широкое примене
ние передовых методов.

Необходимо добиться значитель
ного повышения уровня комплексной 
механизации трудоемких работ, а 
также транспортных операций, рез
ко у.чучшить использование строи
тельных машин и механизмов.

Коренным образом надо улучши 1 Ь 
организацию труда рабочих на

стройках, принять меры к дальней' 
шему укрупнению и специализации 
строительных организаций, сосредо
точивать силы и материально-тех
нические ресурсы прежде всего на 
особо важных и пусковых объектах 
строительства и обеспечить ввод их 
в эксплуатацию в установленные 
сроки.

Речной, железнодорожный, воз
душный и автомобильный транс
порт области перевыполняет планы 
перевозок. В 1959 году по сравне
нию-с 1957 годом грузооборот же
лезнодорожного транспорта увели-- 
чился на 28 процентов, речного —■ 
на 18 процентов, воздушного —  на
33.8 процента, автомобильного — в 
2 раза.

За отчетный период проведено 
укрупнение более ста ме.чких нерен
табельных автохозяйств в крупные 
автохозяйства совнархоза и Томско
го автомобильного треста. Это, дало 
возможность улучшить использова
ние автотранспорта, повысить его 
производительность, шире внедрить 
централизованные перевозки грузов 
и снизить их себестоимость. Облис- 
полкому, совнархозу необходимо! 
продолжать работу по дальнейшему 
укрупнению мелких автохозяйств в 
крупные не только в г. Томске, но и 
в районных центрах.

На строительстве Дорог за отчет
ный период освоено 32 миллиона 
рублей, в том числе в 1959 году—
19.8 миллиона рублей, что в 
2 раза больше, чем в 1957 году. 
Однако строительство дорог ведете 
ся мед.ченно, план дорожных работ 
не выполняется, многие дороги оста
ются непроезжими. Нужно усилить 
темпы строительства и реконструк
ции автомобильных дорог, сделать 
проезжими основные магистрали' на 
протяжении круглого года.

За отчетный период достигнуто 
некоторое развитие средств связ1ы  ̂
Но уровень работы учреждений свя-; 
зи еще отстает от растущих потребноч 
стей хозяйства, трудящихся области^

Сельское хозяйство
Состоявшийся в декабре 1959 

года Пленум Центрального Комитета 
партии подвел итоги борьбы нашего 
народа за досрочное выполнение се
милетки, всесторонне и глубоко рас
смотрел вопросы дальнейшего разви
тия сельского хозяйства. В докладах, 
выступлениях и постановлений Пле
нума ЦК КПСС наглядно продемон
стрированы замечательные успехи 
сельского хозяйства, достигнутые за 
последние годы под руководством 
Коммунистической партии и ее 
Центрального Комитета во главе с 
Никитой Сергеевичем Хрущевым,

Пленум ЦК КПСС обобщил гигант
ский опыт борьбы нашего народа за 
претворение в жизнь намеченной 
XXI съездом партии программы 
крутого подъема сельского хозяйст
ва, уделил большое внимание обоб
щению передового опыта работы 
партийных организаций по руковод
ству сельским хозяйством, использо
ванию огромных резервов и возмож
ностей, заложенных в социалисти
ческом сельском хозяйстве.

Замечательные успехи трудящих
ся Ряза^нской области, названные 
Никитой Сергеевичем Хрущевым 
«большим трудовым подвигом», убе
дительно подтверждают, какие ог
ромные резервы имеются в каждом 
колхозе, совхозе, в каждом районе и 
в каждой области по увеличению 
производства продуктов сельского 
хозяйства.

За отчетный период труженики 
сельского хозяйства нашей области 
под руководством партийных орга
низаций проделали известную рабо
ту по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства, увеличению произ
водства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов.

За истекшие два года производст
во мяса в колхозах возросло на 10 
процентов, молока —  на 20 процен
тов и яиц —  на 60 процентов, удои 
молока на фуражную корову состави
ли в 1959 г. 1.683 килограмма, 

j Лучших результатов, по сравне
нию с другими, в увеличении про
изводства и заготовок продуктов 
сельского хозяйства добились кол
хозы Томского, Бакчарского, Пар- 
бигского, Кожевниковского и неко
торых других районов.

Однако сельское хозяйство обла
сти в отчетный период не получило 

должного^ развития и не справилось 
с задачей роста, производства и за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов. Поэтому на декабрьском 

Пленуме ЦК КПСС наша область 
была по_двергнута совершенно спра
ведливой критике за низкие темпы 
роста производства мяса и пого
ловья коров, снижение надоев мо
лока на фуражную корову.

В 1959 году колхо,зы не выпол
нили плана производства и загото
вок продуктов сельского хозяйства. 
Государственный план заготовок мя
са был выполнен только на 78,4 
процента, молока —  на 91,7 про
цента, яиц —  на 75,1 процента и 
шерсти —  на 67 процентов.

В результате крайне низкой куль
туры земледелия средний урожай 
зерновых составил лишь 10,5 цент
нера, картофеля —  61 центнер, зе
леной массы кукурузы на силос — 
120 центнеров с гектара.

В ре.зультате низкого уровня про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов, больших производствен
ных затрат и, следовательно, высо
кой себестоимости продукции, во

многих колхозах области создалосв 
тяжелое финансовое положение.

В серьезном отставании сельского 
хозяйства области повинен прежде 
всего обком партии, в практической 
деятельности которого было немало 
недостатков и ошибок. Обком пар
тии, его бюро своевременно не оп
ределили направления развития хо
зяйства колхозов, не приняли дол
жных мер к  повышению уровня ор
ганизаторской работы, укреплению 
колхозов руководящими кадрами.

Бюро обкома КЦСС слабо направ
ляло деятельность облисполкома, 
облсельхозуправления и других об
ластных организаций по руководст
ву сельским хозяйством.

Обком партии недостаточно и нй 
всегда своевременно оказывал по

мощь райкомам партии в повышении 
уровня организаторской работы в 
массах, поэтому многие из них про-̂  
до.чжают руководить сельским хо"* 
.зяйством старыми методами, мирятся 
с недостатками, не доходят в своей 
деятельности до каждой бригады, 
фермы, до каждого человека, плохо 
используют резервы колхозного 
проиродства, слабо внедряют пере- 
дорй опыт и достижения сельскодо. 
зяйственной науки.

Например,^  ̂ Шегарский райком 
партии и райисполком мало уделяют 
внимания отстающим колхозам, у к 
реплению Их кадрами, слабо опира- 
ются в работе на первичные пар
тийные организации. Имея большие 
врможности, район не выполняет 
обязательств и планов по производ
ству и продаже сельскохозяйствен
ных продуктов.

Допущено серьезное отставание в 
сельском хозяйстве в одном из круп
ных районов нашей области —  Зы
рянском. Здесь особенно в запущен
ном состоянии находится обществен
ное живототводство. КолхоДы района 
имеют крайне низкую плотность ско
та на 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий и мало производят 
продуктов животноводства.

Медленно развивается обществен
ное хозяйство колхозов Туганского, 
Молчановского, Чаинского, Пышки- 
но-Троицкого и некоторых других 
районов.

Имеют место крупные недостатки 
в руководстве сельским хозяйством 
со стороны облисполкома и его уп
равления сельского хозяйства. Обл
исполком и облсельхозуправление 
пе всегда оперативно, а подчас без 
глубокого анализа экономики и зна
ния конкретных условий работы от
дельных районов и колхозов реша
ли вопросы развития сельскохозяй
ственного производства.06jiacTHoe управление сельского 
хозяйства, его главные специалисты 
почти не занимались основным в 
своей работе — внедрением в про
изводство достижений науки и пере
дового опыта. Облисполком нередко 
загружал специалистов управления 
несвойственной им работой по со
ставлению справок, сводок, много
численных отчетов в ущерб живой 
организаторской работе.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил задачу обеспечить досроч
ное вып.5лненио семйлетнего плана 
по^ производству сельскохозяйствен
ной  ̂продукций. Выполнение нами 
этой задачи будет зависеть от того, 
как мы сумеем мобилизовать труже
ников сельского хозяйства на вы
полнение принятых обязательств ц 

П̂родолжвнив на 3-й стр.).
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(Продолжение. Начало на 2-й стр.)

1960 году. Как известно, 8 января 
с. г. состоялось собрание акти
ва областной партийной орга
низации, которое обсудило ито
ги декабрьского Пленума ПК 
КПСС и задачи областной партийной 
организации. На собрании были под
вергнуты острой и принципиальной 
критике наши недостатки в руковод
стве сельским хозяйством. В высту
плениях на этом собрании колхозни
ков, руководителей колхозов, специ
алистов сельского хозяйства были 
вскрыты ' исключительно большие 
возможности роста производства 
сельскохозяйственных продуктов и 
выражена твердая уверенность в 
достижении резкого подъема всех 
отраслей сельского хозяйства в 1960 
году.

в  ответ на решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС во всех колхозах 
на общих собраниях обсуждены и 

, приняты социалистические обяза
тельства по досрочному выполнению 
заданий семилетнего плана и плана 
1960 года. В большинстве районов 
социалистические обязательства и 
меры по их выполнению рассмотре
ны на пленумах райкомов КПСС.

Подсчитав свои возможности и ре
зервы, труженики сельского хозяйст
ва области взяли на себя следующие 
обязательства: достичь намеченного 
на 1966 год уровня производства 
мяса и яиц за 4 года, то есть в 1962 
году; молока —  за 5 лет, то есть в 
1963 году.

Успешное выполнение втих обя
зательств будет зависеть главным об
разом от результатов нашей работы в 
1960 году —  втором году семилетки. 
Поэтому колхозы и совхоз в 1960 

году решили значительно увеличить 
производство мяса, яиц и шерсти, что 
позволит продать государству 19 ты
сяч тонн мяса, или в 1,8 раза боль
ше фактически проданного в прош
лом году, а в целом по области будет 
продано мяса 29 тысяч тонн, и.чи 
полтора годовых плана. Молока будет 
продано всеми категориями хозяйств 
86 тысяч тонн, в том числе колхоза
ми и совхозом 78 тысяч тонн, или 
на 30 процентов больше, чем в 
1959 году. Яиц будет продано 14 
миллионов штук, в том числе колхо
зами и совхозом 10 миллионов 
штук, или в 2 с лишним раза боль
ше прошлогоднего.

Труженики сельского хозяйства 
дали слово в 1960 году увеличить в 
колхозах и совхозе поголовье круп
ного рогатого скота на 18 процентов, 
в том числе Коров— на 16 процентов, 
свиней —  на 22 процента, овец — 
на 34 процента и взрослой птицы —  
на 80 процентов; создать фермы во- 

....... доплавающей птицы во всех колхо
зах, имеющих водоемы; получить в 

sflPflHi 1среднем не менее 2.000 килограммов 
молока в колхозах и не менее 2.600 
килограммов в совхозе от каждой ко
ровы; не менее 100 яиц от курицы- 
несушки. В текущем году решено по
лучить не менее 12 центнеров зерно
вых, 300 центнеров зеленой массы 
кукурузы на силос, ПО центнеров 
картофеля с каждого гектара посева 
этих культур.

Наши обязательства являются 
напряженными, но, опираясь на вы
сокую активность колхозников и 
специалистов сельского хозяйства, 
вызванную декабрьским Пленумом 
ЦК КПСС, партийная организация 
области обеспечит их безусловное 
выполнение. Партийная организа
ция, все трудящиеся области полны 
твердой уверенности, что отставание 
сельского хозяйства будет быстро 
ликвидировано.

Уверенность в выполнении обяза
тельств вселяет самоотверженный 
труд передовиков сельского хозяйст
ва, показывающий, какими громад
ными резервами располагают кол
хозы для увеличения производства 
продуктов сельского хозяйства.

В 1959 году 577 доярок надоили 
больше чем по 2.000 килограммов 
молока на корову, а 122 из них — 
от 2.500 до 3 с лишним тысяч ки
лограммов. 59 свинарок вырастили 
на свиноматку от 18 до 45 поросят, 
13 чабанов на каясдые 100 овцема
ток вырастили по 120— 205 ягнят.

Сейчас вся организаторская и по
литическая работа партийных орга
низаций должна быть направлена на 
обеспечение выполнения принятых 
обязательств', на крутой подъем всех 
отраслей сельского хозяйства и осо
бенно животноводства.

Решающим условием для подъема 
животноводства является создание 
прочной кормовой базы. Теперь уже 
каждому ясно, что в создании изо
билия сочных кормов главная роль 
принадлежит кукурузе. В колхозах 
накоплен некоторый опыт по ее про
изводству. Но не везде правильно 
отнеслись к  возделыванию кукуру- 
•зы. Многие колхозы в Асиновском, 
Туганском, Пышкино-Троицком и 

' некоторых других районах сеяли ее 
на неудобренных и плохо обработан
ных почвах, игнорировали квадрат- 
но-гне.здовой способ сева, не прово
дили своевременной междурядной 
обработки, в результате получили 
крайне низкие урожаи кукурузы.

В 1960 году нужно провести 
большую работу, чтобы в каждом 
колхозе подготовить последователей 
зырянского кукурузовода тов. Сажи- 
на, овладевших передовыми метода
ми возделывания кукурузы. Необхо
димо также расширить посевные 
площади и повышать урожайность 
таких ценных в кормовом отноше
нии культур, как вико-овсяные и 
горохо-овсяные смеси.

Задача состоит в том, чтобы сде

лать 1960 год переломным в деле 
увеличения запасов разнообразных 
кормов. Для этого нужно заготовить 
силоса из расчета 15 тонн на коро
ву, достаточное количество сена, 
корнеплодов и концентратов.

Нам необходимо поднять тружени
ков сельского хозяйства на повыше
ние урожайности и увеличение про
изводства зерна. Решение этой за
дачи требует настойчивой работы в 
каждом колхозе по освоению сево
оборотов, увеличению производст
ва семян многолетних и однолетних 
трав, переходу на сплошные сорто
вые посевы зерновых культур, рез
кому усилению вывозки на поля на
воза и перегноя.

С учетом местных условий нужно 
разработать и провести в жизнь оп
ределенную систему обработки поч
вы, в широких размерах применить 
такие агротехнические приемы, как 
перекрестный и узкорядный сев, 
предпосевное прикатывание почвы, 
и другие меры, дающие прибавку 
урожая.

Важнейшей технической культу
рой в колхозах нашей области яв
ляется лен. Два —  три года назад 
многие колхозы получали высокие 
урожаи льна и от реализации льно- 
продукции имели большие доходы. 
Так, в 1956 году от продажи льно- 
продукции государству денежный 
доход колхозов составил 55 с лиш
ним миллионов рублей, или почти 
четверть всех доходов, полученных 
за этот год, а в колхозах Асинов- 
ского района доходы от льноводства 
составляли 60 процентов.

Однако за последние годы вни
мание к  возделыванию этой ценной 
культуры со стороны обкома КПСС, 
облисполкома, райкомов партии и 
райисполкомов ослаблено. Посевные 
площади льна резко сократились, 
товарность и качество льнопродук- 
ции понизились. В 1958 году кол
хозы области получили доходов от 
льна только 18,9 млн. рублей.

Это обязывает нас решительно по
кончить с недооценкой льноводства, 
принять меры к комплексной меха
низации возделывания и первичной 
обработки льна, увеличить производ
ство, повысить товарность и каче
ство сдаваемой льнопродукции госу
дарству, что позволит укрепить эко. 
номику колхозов и дать промышлен
ности ценное сырье.

Решающим условием выполнения 
обязательств, принятых нами на 
1960 год, является успешное про
ведение весеннего сева.

В 1960 году в колхозах области 
имеются благоприятные условия для 
успешного проведения весеннего се
ва и резкого повышения урожай
ности.

Пол посев яровых культур имеет
ся 212 тысяч гектаров зяби. Засы- 

i пано семян яровых зерновых 
культур 101 процент к  потребно
сти, однако в Парабельском, Колпа- 
шевском, Парбигском, Паинском и 
некоторых других районах многие 
колхозы не обеспечены семенами. 
Нул1 но не позднее 1 марта завер
шить засыпку недостающего количе
ства и обмен некондиционных семян, 
.довести семена до посевных конди
ций.

Некоторые райкомы партии не 
проявляют должной заботы о свое
временной подготовке техники и ме
ханизаторских кадров. На 20 янва
ря еще не было отремонтировано 
628 тракторов, много других ма
шин.

Важнейшим условием резкого уве
личения производства продуктов 
животноводства являются рост по

головья скота, повышение его плот
ности на 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий.

Особое внимание должно быть об
ращено на то, чтобы увеличить по
головье коров в 1960 году не менее 
чем на 15 процентов. Нужно 

объявить решительную борьбу с 
фактами необоснованной выбраков
ки, забоя и продажи коров. Для по
полнения ферм К0.ЧХ03Ы  должны 
приобрести у населения не менее 
50 тысяч голов молодняка крупного 
рогатого скота.

Выполнение обязательств по про- 
' даже мяса требует от нас напряжен- 
‘ ной работы по сохранению молодня

ка, организации в широких разме
рах нагула скота и особенно откор
ма свиней. В колхозах должны быть 
разработаны конкретные мероприя
тия по отбору и своевременному по
крытию основных свиноматок и-мо- 
.чодых свинок для получения разо
вых опоросов, улучшению племен
ной работы и увеличению численно
сти породного скота. Нужно реши
тельно внедрять искусственное осе
менение животных.

Надо осудить как вредную для 
государства и колхозов практику со
кращения поголовья овец, по.чучив- 
шую за последние годы шипокое 
распространение во многих районах 
и колхозах области.

Опыт передовых колхозов, пере
довых чабанов, таких, например, 
как тов. Василевская из Каргасок- 
ского района, опровергает в корне 
ошибочные суждения, будто в нашей 
области нет благоприятных условий 
для разведения овец.

Одной из особенно отстающих от
раслей сельского хозяйства области 
является птицеводство. В колхозах 
имеется только 140 тысяч кур- 
несушек, или в среднем около 600 
голов на колхоз. За истекший год ко
личество птицы увеличилось только 
на 55 тысяч. Яйценоскость на кури
цу составила 60 яиц. Особенно от
стают с развитием птицеводства 
Пышкино-Троицкий^ Туганский, Зы

рянский, Шегарский, Асиновский и 
некоторые другие районы.

Богатый опыт Кривошеинского 
района показывает, какие возмож
ности имеет наша область в разви
тии птицеводства.

Мириться с отставанием птице
водства нельзя, надо настойчиво 
взяться за это важное дело, увели
чить в этом году выходное поголовье 
кур не менее чем на 160 тысяч и 
иметь не менее 300 тысяч кур, 
довести продуктивность до 100 яиц 
на курицу-несушку. В текущем го
ду необходимо организовать фермы 
водоплавающей птицы во всех кол
хозах, имеющих водоемы, довести 
численность водоплавающей птицы 
до 100— 120 тысяч голов.

В речи на декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС Н. С. Хрущев говорил: 
«Каждая область, опираясь на опыт 
передовиков, может быстро под
няться в развитии сельского хозяй
ства, может буквально за один — 
два года показать пример умелого 
использования своих возможностей. 
Люди у нас везде хорошие: и рязан
ские, и тульские, и калужские, и 
брянские, и киевские, и все другие, 
надо только уметь поднять и органи
зовать их на большие дела».

Необходимо, чтобы во главе каж
дого колхоза находился хороший 
организатор, глубоко понимающий 
политику партии и отдающий все 
силы ее претворению в жизнь.

В наших колхозах выросли заме
чательные кадры председат,елей кол
хозов, такие, как Д. П. Бодажков 
(колхоз «Красный Октябрь» Томско
го района), Н. А. Пыстогов (колхоз 
«Победа» Туганского района) и 
многие другие.

Однако во главе некоторых колхо
зов в нашей области стоят еще 
слабые руководители, и задача об
кома, райкомов партии состоит в 
том, чтобы для укрепления руко
водства в этих колхозах в ближай
шее время подобрать способных ра
ботников из районных, областных 
организаций, из числа специалистов 
и р у ги х  работников сельского хо
зяйства.

Большую помощь должна оказать 
в этом отношении Томская город
ская партийная организация.

Необходимо по почину московско
го завода «Динамо» организовать 
сверхплановое производство машин 
и оборудования из сэкономленных 
материалов в фонд сельского хозяй
ства, усилить шефскую помощь ко,ч- 
хозаи в механизации трудоемких 
процессов, электрификации и радио
фикации колхозных сел.

Воодушевленные решениями де
кабрьского Пленума ПК КПСС, заме
чательной речью Н. С. Хрущева,

многие районные партийные органи
зации умело возглавили тружени
ков сельского хозяйства на изыска
ние и использование резервов подъ
ема колхозного производства.

По-боевому приступила к  выпол
нению решений Пленума ЦК Кожев- 
никовская партийная организация. 
Колхозы района решили получить в 
этом году в среднем на корову по 
2.400 килограммов молока, откор
мить и сдать государству 18 тысяч 
голов свиней. Свои обязательства 
кожевниковцы претворяют в жизнь. 
К областной партийной конферен
ции район выполнил квартальный 
план продажи государству мяса. Это 
- -  хорошее начало. ✓

Активно работает над внедрением 
новых методов содержания крупно
го рогатого скота, свиней и птицы 
Томская районная партийная орга
низация. В районе перешли на бес
клеточное содержание и сухой от
корм свиней Томский совхоз и кол
хозы «Красный Октябрь», «Вперед к 
коммунизму», «Серп и молот», 
«Путь социализма», «1 Мая» и 
«Путь к  коммунизму»: четыре кол
хоза и Томский совхоз ввели содер
жание птицы на глубокой несменяе
мой подстилке.

Начата работа по внедрению но
вых методов содержания скота в 
колхозах Асиновского, Пышкино- 
Троицкого, Туганского и других рай
онов.

Задача состоит в том, чтобы все 
новое, передовое, имеющееся у нас в 
области и за ее пределами, изуча
лось и немедленно внедрялось в кол
хозное производство.

Нужно повседневно воспитывать 
наши кадры в духе высокой ответст
венности за внедрение передового 
опыта, в ближайшее время внедрить 
во всех колхозах известные нам пе
редовые приемы содержания и корм- 
.чения крупного рогатого скота, сви
ней и птицы. В каждом районе, в 
каждом колхозе должны быть персо
нально ответственные люди за внед
рение передового опыта.

Мы взяли на себя высокие обяза
тельства. Теперь мы держим экза
мен перед партией, перед народом на 
выполнение этих обязательств. Все 
дело теперь в организаторской рабо
те по претворению обязательств в 
жизнь. Все партийные, советские и 
сельскохозяйственные работники 
обязаны приложить максимум уси
лий, и каждый на своем посту дол
жен сделать все для того, чтобы 
найти резервы, поднять людей па 
выполнение принятых обязательств.

Выполнение обязательств по 
сельскому хозяйству —  одна из 
важных задач всей областной пар
тийной организации.

Культурно-бытовое 
обслуживание трудящихся

{ В соответствии с задачами, по- 
' ставленными XXI съездом КПСС по 
повышению жизненного уровня тру
дящихся, обком партии и облис
полком разработали на ближайшие 
годы мероприятия по развитию мясо
молочной и рыбной промышленно
сти, увеличению производства мебе
ли, товаров культурно-бытового и 
хозяйственного назначения, улуч
шению торговли, общественного пи
тания, бытового и медицинского об
служивания. Выполнение их позво
лило несколько повысить уровень 
обслуживания населения.

Легкой и пищевой промышленно
стью области выработано в истек
шем году промышленных и продо
вольственных товаров на 177,4 мил
лиона рублей больше, чем в 1957 
году.

Товарооборот государственной и 
кооперативной торговли в минувшем 
году возрос по сравнению с 1957 
годом на 280 миллионов рублей. 
Продано больше мясопродуктов на
з . 530 тонн, цельномолочной про
дукции — на 7.370 тонн, масла — 
на 604 тонны, сахара —  на 3.158 
тонн. Сеть магазинов увеличилась 
на 90. а столовых — на 22 едини
цы. В 1959 году открыто 160 но
вых предприятий бытового обслу
живания.

Но в работе предприятий, при
званных удовлетворять насущные 
нужды трудящихся, имеются серьез
ные недостатки. Многие предприя
тия управлений местной промышлен
ности облисполкома, мясо-молочной 
промышленности совнархоза не вы
полняют планов выпуска валовой 
продукции в ассортименте. Еще ма
ло производится некоторых продук
тов питания, мебели, обуви, то
варов культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихода, ка
чество многих изделий низкое.

Областное управление торговли, 
облпотребсоюз, облпесурс и их мест
ные торгующие организации плохо
и. зучают спрос населения на товары. 
Это приводит к образованию сверх
нормативных запасов в торговой 
сети, допускаются перебои в торгов
ле товарами первой необходимости, 
имеющимися в достаточном количе
стве на базах. Имеются факты, когда 
несвоевременно завозится в торго
вую сеть города Томска молоко и мо
лочная продукция, мясные и рыбные 
продукты. В летний период мало про

дается ранних овощей и картофе.тя.
Сеть предприятий торговли и об

щественного питания в области еще 
недостаточна, допускаются ошибки 
в подборе и воспитании кадров тор
говых работников, не изжиты ра
страты и хищения.

Облпромсовет, облместпром, обл
потребсоюз, обллесурс, многие рай
исполкомы недостаточно уделяют 
внимания бытовому обслуживанию 
населения. В ряде населенных 
пунктов, удаленных от районных 
центров, нет пошивочных мастер
ских, парикмахерских, однако мер к 
организации их не принимается. В 
Чаинском районе, например, в 1959 
году должно быть открыто 24 ма
стерские бытового обслуживания, а 
открыта только одна.

Трудящиеся г. Томска высказы
вают серьезные претензии в связи 
с недостатками в работе коммуналь
ных предприятий, бань, прачечных 
и городского транспорта.

Исполком областного Совета, 
областной отдел здравоохранения 
медленно устраняют недостатки в 
медицинском обслуживании, не 
предъявляют необходимом требова
тельности к  райисполкомам за упу
щения в работе медицинских и дет
ских учреждений в районах и горо
дах области.

Медленно ведется строительство 
медицинских и детских учреждений.

В 1960 году мы обязаны резко 
улучшить бытовое обслуживание 
населения. Необходимо в текущем 
году расширить торговую сеть, от
крыть новые магазины, столовые, за
кусочные. В частности, в гор. Том
ске должно быть открыто Б текущем 
году не менее 23 магазинов, в том 
числе специализированные по прода
же мяса, рыбы, молока, овощей, уни
вермаг «Детский мир» и другие.

Вопросы улучшения бытового об
служивания населения требуют 
повседневного внимания всей обла
стной партийной организации. Нуж
но, чтобы они чаще выносились на 
обсуждение собраний первичных 
партийных организаций, шленумов 
и бюро партийных комитетов, город
ских и районных собраний актива. 
Этим делом доллены активно зани
маться в первую очередь наши со
ветские и профсоюзные организации. 
Надо привлечь к этой работе комсо
мольские организации, широкую об
щественность.

горком партии, руководители и пар
тийные организации вузов и техни
кумов осуществили ряд мероприя
тий по дальнейшему развитию учеб
ных заведений, по улучшению и пе
рестройке учебно - воспитательной 
и научно - исследовательской рабо
ты.

В политехническом институте, 
университете, в ряде других ву
зов и техникумах открыт ряд новых 
специальностей, несколько новых 
проблемных лабораторий. Пересмот
рены учебные планы, программы, 
курсы лекций. В соответствии с За
коном о перестройке системы народ
ного образования 1.700 студентов 
нового набора сочетают учебу в ву
зах с работой на производстве. Рез
ко возросло количество обучающих
ся на вечерних и заочных отделени
ях: в вузах —  до 5.110 и в техни
кумах —  до 4.260 человек.

Партийные организации учебных 
заведений добились некоторого по
вышения уровня политико-воспита
тельной работы среди студентов и 
учащихся, , особенно их трудового 
воспитания.

^Значительно увеличен объем и 
улучшена тематика научно-исследо
вательских работ.

Однако в вопросах перестройки 
учебно-воспитательной и научной ра
боты учебных заведений очень много 
существенных недостатков.

На ряде факультетов вузов и во 
многих техфгкумах продолжает оста
ваться очень низкой успеваемость 
учащихся, что указывает на крупные 
недостатки в постановке учебно-ме
тодической и воспитательной работы.

Отмеченные в постановлении ЦК 
КПСС «О задачах партийной про
паганды в современных условиях» 
серьезные недостатки в 'работе ка
федр общественных наук допускают
ся и в наших вузах. Еще не изжит 
до конца формализм в преподавании 
общественных наук, не достигнуто 
глубокое и творческое усвоение 
марксистско-ленинской теории каж
дым студентом.

Серьезные недостатки допущены 
в организации производственного 
обучения студентов. Руководители 
вузов, факультетов, кафедр плохо 
решали многие связанные с этим 
вопросы, а партийные организации, 
в частности партком политехниче
ского института, длительное время 
стояли в стороне от этого дела. 
Нельзя не отметить также неправиль
ное отношение к  организации произ
водственного обучения студентов со 
стороны рукеводителей и партийных 
opi анизаций некоторых предприя
тий, особенно треста «Стройде- 
таль», завода резиновой обуви, кир
пичного завода № 10 и некоторых 
других.

Уровень политике - воспита
тельной работы среди студентов 
вузов и учащихся техникумов во 
многом не соответствует современ
ным требованиям, поэтому все еще 
не Язжиты случаи аморальных по
ступков студентов, недисциплини
рованности, неправильного отноше
ния к  учебе.

Партийные организации вузов, 
факультетов слабо вникают в суще
ство научной работы, особенно в об
ласти общественных наук. Научные 
исследования работников кафедр об-| 
щественных наук в значительной | 
части обращены в прошлое и часто 
не имеют актуального значения. '

Неудовлетворительно осуществляет
ся подготовка научных кадров, осо
бенно кадров высшей квалифика
ции — докторов наук.

Руководители, партийные, проф
союзные организации вузов и техни
кумов недостаточно занимаются бы
том студентов, иногда не при
нимают мер к  устранению имеющих
ся серьезных недостатков в куль
турно-бытовом обслуживании сту
дентов.

В руководстве общеобразователь
ными школами обком партии на
правлял деятельность партийных и 
советских органов на укрепление 
материально - технической базы 
школ, на осуществление политехни
ческого образования и трудового 
воспитания учащихся.

За 2 года построено новых школ 
на 7,5 тысячи мест, в том числе от
крыта вторая школа-интернат. Ряд 
предприятий и организаций, напри
мер, подшипниковый завод и завод 
«Томкабель». оказал большую по
мощь подшефным школам в органи
зации и оснащении мастерских и 
учебных кабинетов, в постановке 
производственной практики уча
щихся.

В соответствии с Законом о пере
стройке системы народного образо- 

►вания 13 школ уже реорганизованы 
в 11-летние и 16 —  в 8-летние, а 
к сентябрю 1963 года будут соот
ветственно реорганизованы все 
школы области.

Осуществляя связь обучения с 
жизнью, многие педагогические кол
лективы школ творчески решают 
новые сложные задачи, связанные с 
перестройкой педагогического про
цесса. В текущем учебном году все 
средние школы стали работать по 
учебному плану, включающему курс 
основ производства. В 1959 году на 
колхозных полях работало 135 уче
нических бригад, объединявших 
3.800 учащихся старших классов.

Однако в работе общеобразова
тельной школы имеется много круп
ных недостатков. Осносной из 
них —  низкая успеваемость части 
учащихся. По окончании 1958 — 
1959 учебного ' года 12 процентов 
всех школьников не были переведе
ны в следующие классы. Это свиде
тельствует о серьезных упущениях 
в учебно - воспитательной работе 
многих школ, в руководстве ими со 
стороны областного, городских и 
районных отделов народного образо
вания.

Неудовлетворительно выполняет
ся Закон о всеобщем обязательном 
обучении детей. Шко.тами рабочей 
и особенно сельской молодежи не 
охвачена значительная ча?ть рабо
тающей мо.чодежи.

Неудовлетворительно ведется 
строительство школьных зданий.

Обком партии, облисполком, мно
гие райкомы КПСС и райисполкомы 
недостаточно занимаются школами, 
слабо контролируют и направ.чяют 
работу отделов народного образо
вания, недостаточно привлекают к 
работе школ внимание всей общест
венности.

Серьезные задачи, стоящие пе
ред учебными заведениями в связи 
с перестройкой системы народного 
образования, обязывают партийные 
и советские органы усилить внима
ние вузам, техникумам и школам, 
оказать им действенную помощь в 
быстрейшем устранении имеющихся 
недостатков в работе.

Идеологическая работа

Наука и школа
Работа обкома партии по руко

водству учебными заведениями бы
ла направлена па выполнение реше
ний XXI съезда партии о повыше
нии качества подготовки молодых

специалистов, на осуществление 
Закона «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного образова
ния в СССР», Обком, Томский

Центральный Комитет партии В 
своем постановлении «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях» отметил, что в пе
риод развернутого строительства 
коммунистического общества идео- 
.чогическая работа партии приобре
тает исключительно важное значе
ние, что усвоение коммунистическо
го мировоззрения, овладение основа
ми марксизма-ленинизма, глубокое 
понимание политики партии стано
вится жизненной необходимостью 

для каждого советского человека.
Областной комитет партии на

правлял деятельность городских, 
районных комитетов КПСС и первич
ных партийных организаций на уст
ранение серьезных недостатков в 
идеологической работе, вскрытых 
XX и XXI съездами партии и поста
новлением ЦК КПСС «О состоянии и 
мерах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся Ста
линской области».

За последнее время партийные 
организации добились некоторого 
улучшения идеологической работы. 
Стали глубже изучаться и шире 
пропагандироваться произведения 
К. Маркса, Ф, Энгельса, В. И. Ле
нина, решения съездов и пленумов 
ЦК КПСС, повысился уровень ;зконо- 
мического образования кадров.

В тj;кyщeм учебном году в сети 
партийного просвещения обучается 
свыше 24 тысяч членов и кандида
тов в члены партии и 19 тысяч бес
партийного актива. Партийные орга
низации шире привлекли к пропа
гандистской работе руководящих } 
партийных, советских, хозяйствен- 1 
ных работников и ученых. I

Шире и конкретнее в ряде райо- I 
нов проводится массово-политиче

ская работа. В настоящее время в 
области работают около 20 тысяч 
агитаторов и свыше 2 тысяч доклад
чиков. Более широкое распростране
ние получают университеты культу
ры, кинолектории, воскресные чте
ния.

Многие партийные организации 
предприятий И' колхозов целеустрем
ленно ведут политическую работу в 
массах. Это видно на примере парт
организации спичечной фабрики 
«Сибирь», которая укрепила со
став агитколлектива, привлекла 
к  агитационной работе руково
дящих работников фабрики. Парт
бюро на регулярно проводимых 
семинарах и инструктивных со
вещаниях , вооружает агитато
ров материалами, фактами из жиз
ни коллектива, приковывает их вни
мание к  резервам производства и 
техническому прогрессу. Рационали
заторские предложения рабочих и 
ИТР, передовые методы труда зано
сятся здесь в общефабричную кни
гу, названную «Эстафетой полезных 
дел», которая передается из цеха в 
цех. «Полезные дела» изучаются, 
дополняются новыми предложения
ми и внедряются в производство. На 
фабрике 28 бригад борется за зва
ние коллективов коммунистического 
труда, а 7 бригадам это звание уже 
присвоено. В коллективе распрост
раняется патриотический почин Ге
роя Социалистического Труда В. Га
гановой. Во всесоюзном социали
стическом соревновании Фабрика 
занимает классное место. Илам пер
вого года семилетки здесь завер
шен досрочно.

Конкретно и доходчиво проводит 
массово-политическую работу пар
тийная организация колхоза имени

XXI съезда партии Кожевниковского 
района. Результатом этой работы 

■явились высокие обязательства ра- 
' ботников полеводства и животновод- 
1 ства колхоза на второй год семилет
ки и активная борьба за их выпол
нение.

Областная партийная организация 
больше стала уделять внимания де
лу культурного строительства. За 
истекшие 2 года в области построе
но 120 новых клубов, 27 библиотек, 
124 красных уголка. Открыты три 
детские музыкальные школы, рабо
тает Колпашевский народный театр. 
Киносеть увеличилась на 118 уста
новок. Возрос.ли книжные фонды 
библиотек и число читателей.

Многие культурно-просветитель
ные учреждения улучшили работу 
по пропаганде решений XXI съезда, 
пленумов ЦК КПСС, организуют те
матические вечера, читательские 
конференции, у.чучшили культурное 
обслуживание трудящихся.

Возросла роль местной печати, 
радио и телевидения в решении хо
зяйственных и политических задач.

Вместе с тем следует признать, 
что в идеологической работе остает
ся очень много крупных недостат
ков, ее размах и идейно-политиче
ский уровень не отвечают требова
ниям партии.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в сов
ременных условиях» с предельной 
ясностью указаны недостатки иде
ологической работы. Эти указания 
целиком и пп.чносгью относятся к 
нашей области.

Главный недостаток состо
ит в том, что в партийной пропаган
де все еще не преодолен отрыв от 
жизни, от практики строительства 
коммунизма. Устной и печатной про
паганде, как правило, еще недостает 
конкретности и целеустремленности, 
она часто носит отвлеченный, чисто 
просветительский характер, уходит 
от острых, волнующих трудящихся 
вопросов; недостаточно раскрывает
ся глубокий теоретический и прак
тический смысл мероприятий пар
тии, осуществленных в последние 
годы: слабо распространяется пере- 
.довой опыт промышленного и сель
скохозяйственного производства, 
плохо обобщаются и популяризиру
ются ростки нового, коммунистиче
ского в жизни нашего общества.

Другим -.серьезным недостатком 
партийной пропаганды является 
узость сферы ее влиян:гя, слабая 
массовость и не реегда доступная 
форма изложения. Палтийная прппа- 

i ганда, как правило, обращена к ком- 
! мунистам, беспартийному активу, 

интеллигенции, тогда как некотррые 
группы населения находятся вне по
вседневного идейно-политического 
влияния. На пропагандистских вы
ступлениях лежит иногда печать се
рости, сухости и маловыразительно- 
сти, они не волнуют слушателей и 
читателей.

Обком КПСС не сумел преодо
леть эти серьезные недостатки и на
править деятельность горкомов, 
райкомов партии и партийных ор
ганизаций на у.тучшение идеологи
ческой работы до уровня требова
ний ЦК КПСС.

Работа сети партийного просвеще
ния во многих парторганизациях 
проводится на низком идейно-теоре
тическом уровне, при недостаточной 
явке и активности с.чушателей. Мно
гие пропагандисты кружков и семи
наров сосредоточивают г.чавное вни
мание на механическом запоминании 
слушателями книжных формул, а не 

на творческом понимании существа 
теории марксизма-ленинизма, не на 
борьбе за претворение в жизнь ком
мунистических идеалов.

Горкомы и многие райкомы 
КПСС не уделяют должного внима
ния вопросам экономического обра
зования кадров. В области мало соз
дано кружков и семинаров по изу
чению политической экономии, кон
кретной экономики промышленно
сти и особенно сельского хозяйства.

Значительная часть комсомольцев, 
и молоделси не охвачена политиче
ской учебой, во многих комсомоль
ских кружках нет должной дис
циплины и порядка, низок уровень 
проводимых занятий.

Парбигский, Тегульдетский, Зы
рянский, Томский и некоторые дру
гие райкомы партии, а также обла
стной комитет комсомола недостаточ
но занимаются вопросами организа
ции работы комсомольской сети по
литического просвещения.

Очень серьезные недостатки име
ют место в проведении массово-поли
тической работы среди трудящихся.

В-городе Томске, Колпашевском, 
Туганском. Кожевниковском. Шегар- 
ском, Парабельском и многих других 
районах плохо организована полити
ческая агитация по месту жительст
ва трудящихся, в общежитиях, в 
ночных сменах, в отдаленных насе
ленных пунктах.

Редко и подчас на низком уровне 
проводятся массовые мероприятия, 
рассчитанные на широкие слои тру
дящихся: собрания трудящихся,
лекции и доклады, вечера вопросов 
и ответов и т. д.

Обкомом партии не принято долж- , 
ных мер к  1 иму, чтобы партийные, 
советские, профсоюзные, комсомоль
ские и хозяйственные руководители 
систематически принимали личное 
участие в политической работе с 
населением.

(Окончание на 4-й стр.).
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IX Томская областная партийная конференция

О т ч е т  о р а б о т е  о б к о м а  КПСС
(Окончание. Начало на 2 — 3-й стр.) в борьбе за выполнение принятых

обязательств. Слабо обобщается и
Партийные комитеты, правление 

овйастного отделения Общества по 
распространению политических и 
научных знаний, многие парторгани
зации допускают серьезные недо
статки в лекционной пропаганде. Ма
ло читается лекций по вопросам 
марксистско-ленинской теории и 
конкретной экономики, особенно 
экономики сельского хозяйства. Пло
хо осуществляется контроль за каче
ством лекций. Не ведется должной 
борьбы с подменой в лекциях с-ерь- 
езного анализа важнейших процес
сов современной жизни общими аб
страктными рассуждениями, назой
ливым повторением прописных ис
тин. В лекциях часто недостает по
литической остроты и мобилизую
щей силы.

За последнее время многие пар
тийные комитеты ослабили работу 
с интеллигенцией, смирились с тем, 
что некоторая часть интеллигенции 
не принимает активного участия в 
общественно-политической жизни.

Многие райкомы КПСС и райис
полкомы, партийные организации 
недостаточно уделяют внимания со
держанию работы учреждений куль
туры, не заботятся об укреплении 
их материальной базы. До сих пор 
еще во »гаогих населенных пунктах 
нет клубов, библиотек, красных 
уголков. В ряде культурно-просвети
тельных учреждений нет необходи
мого оборудования. Особенно круп
ные недостатки имеются в кинооб
служивании сельского населения.

Не преодолены серьезные недо
статки в работе театров, филармо
нии, отделения Художественного 
фонда. В репертуаре областного дра
матического театра все еще встре
чаются слабые в идейно-художест
венном отношении спектакли, не 
удов^летворяющие возросшие запро
сы зрителей. В ряде районов обла
сти слабо развита художественная 
самодеятельность.
■ Областное управление культуры, 

облсовпроф, обком ВЛКСМ, многие 
райкомы партии и райисполкомы 
слабо занимаются деятельностью 
культпросветучреждений, мало про
являют заботы о подборе и воспита
нии кадров, недостаточно прививают 
им чувство высокой ответственности 
за организацию культурно-массовой 
работы.

На страницах областной газеты 
«Красное Знамя», большинства рай
онных газет, в передачах по радио 
и телевидению все еще не находят 
яркого отражения трудовые успехи 
рабочих, колхозников, Интеллиген
ции области, их творческие усилия

распространяется опыт партийно- 
политической работы партийных ор
ганизаций.

Паша партийная организация рас
полагает всеми необходимыми усло
виями, чтобы преодолеть крупные 
недостатки в идеологической рабо
те, поднять ее до уровня требова
ний Центрального Комитета партии. 
Необходимо серьезно улучшить ру
ководство идеологической работой, 
повысить ее идейный уровень, уси
лить ее влияние на все слои населе
ния.

Главная задача партийной про
паганды состоит в том, чтобы глу
боко и всесторонне разъяснять идеи 
марксизма-ленинизма, показывать 
их успешное претворение в жизнь в 
ходе борьбы партии за победу соци
ализма и коммунизма в нашей стра
не, учить использовать в практиче
ской деятельности и творчески раз
вивать теоретическое богатство, на
копленное партией, поднимать тру
дящихся на борьбу за претворение 
политики партии в жизнь, воспиты
вать активных и стойких борцов за 
коммунизм.

Ведущее место во всей идеологи
ческой работе должна занимать 
борьба за неукоснительное претворе
ние в жизнь принципа «кто не ра
ботает — тот не ест» против лиц, 
уклоняющихся от участия в обще
ственно полезном труде, воспита
ние коммунистического отнощения и 
развитие моральных стимулов к 
■труду.

Необходимо повышать действен
ность партийной пропаганды, 
добиваться, чтобы в пропагандист
ской работе было поменьше полити
ческой трескотни, побольше кон
кретной борьбы за ускорение тем
пов коммунистического строительст
ва.

Партийные комитеты и партийные 
организации должны настойчиво бо
роться за улучшение агитационно
массовой работы, шире использовать 
ее многообразные формы, доходить 
до каждого трудящегося.

Обком, горкомы и райкомы ЕПСС 
должны усилить внимание к  печат
ным органам, решительно повысить 
роль печати, радио и телевидения в 
коммунистическом воспитании трудя
щихся.

Необходимо во всей нашей идеоло
гической работе вести активную 
наступательную борьбу против враж
дебной марксизму-ленинизму бур
жуазной идеологии и ее правосоциа
листических и ревизионистских про
поведников, неустанно повышать 
бдительность советских людей.

Партийно-организационная
работа

Выполняя исторические решения 
XX и ХХГ съездов КПСС, Пленумов 
ЦК, областной комитет партии до
бивался повышения организатор
ской роли горкомов и райкомов 
КПСС, партийных организаций и 
всех коммунистов в мобилизации 
трудящихся на решение поставлен
ных партией задач.

За отчетный период Томский гор
ком, Томский, Кожевниковский и 
некоторые другие райкомы КПСС, 
многие первичные организации по
высили уровень партийно-организа
ционной работы, укрепили свои свя- 
ви с массами.

Однако обком КПСС не добился 
должного повышения уровня работы 
многих райкомов партии, недоста
точно уделял внимания обобщению 
практики партийной работы, мало 
проводил мероприятий по обучению 
партийных кадров искусству пар
тийного руководства. Семинары и 
инструктивные совещания с широ
ким показом положительного опыта 
были редким явлением.

В области в настоящее время 
имеется 1.204 первичные парторга
низации. В своем подавляющем боль
шинстве они являются крепкими и 
боеспособными, постоянно повышаю
щими авангардную роль коммуни
стов.

Большое значение в деле даль
нейшего совершенствования руко
водства хозяйством имело создание 
при партийных организациях про
изводственных и торговых предпри
ятий комиссий партийного контроля 
за деятельностью администрации. В 
настоящее время в 177 парторгани
зациях создано 350 комиссий. Мно
гие из них активно включились в 
работу и помогают решать важные 
вопросы производства. К их числу 
относятся комиссии на заводе режу
щих инструментов, спичечной фаб
рике «Сибирь», Могочинском лесо
заводе, Моряковской ремонтно-экс
плуатационной базе и другие. Но в 
ряде партийных организаций огра
ничились лишь созданием комиссий, 
а горкомы и райкомы КПСС в работу 
комиссий глубоко не вникают, не 
обобщают и не распространяют на
копившийся опыт. Комиссии по осу
ществлению контро.ля деятельности 
администрации требуют постоянного 
внимания парторганизаций и коми
тетов.

В руководстве первичными орга
низациями со стороны райкомов, 
горкомов, обкома КПСС имеются 
серьезные недостатки. Некоторые 
партийные организации, особенно 
колхозные, организационно слабы, 
малочисленны, в силу чего не осу
ществляют в должной мере своего 
влияния на решение хозяйственно- 
политических задач.

Однако в работе с кадрами про
должают иметь место крупные ошиб
ки и недостатки. Мало выдвигается 
на руководящую партийную, совет
скую и хозяйственную работу мо
лодых, подготовленных кадров, осо
бенно женщин.

В работе некоторых партийных 
комитетов недостаточно уде.лялось 
внимания воспитанию кадров в духе 
строгого соблюдения , партийной и 
государственной дисциплины, высо
кой ответственности за порученное 
дело, за выпо.лнение социалистиче
ских обязательств.

Работа с кадрами требует к  себе 
постоянного внимания. Задача обко
ма, горкомов и райкомов КПСС — 
добиться решительного улучшения 
всей работы с кадрами.

Обком, горкомы и райкомы КПСС 
осуществили ряд мер, направлен
ных на повышение организующей 
роли Советов. Устранена ненужная 
опека и подмена советских органов, 
повышена ответственность кадров 
советского аппарата за порученное 
дело, повысился уровень организа
ционно-массовой работы ряда райис
полкомов, сельских Советов, улуч
шилась работа большинства комис
сий; депутаты стали чаще отчиты
ваться перед избирателями.

Но местные Советы еще медлен
но преодолевают основной недоста-

Нередки случаи, когда в партор
ганизациях нарушаются сроки про
ведения собраний, многие коммуни
сты не имеют партийных поручений 
и не принимают активного участия 
в партийной жизни. Многие партий
ные организации слабо воспитыва
ют коммунистов в духе строгого со
блюдения Устава КПСС. В 26 пар
тийных организациях в 1959 году 
работа секретарей и партийных бю
ро была признана неудовлетворитель
ной.

Обком, горкомы и райкомы пар
тии должны значительно улучшить 
руководство первичными парторга
низациями, на основе строгого со
блюдения ленинских норм партийной 
жизни развивать их инициативу, 
повышать роль и ответственность в 
решении задач семилетнего плана.

За отчетный период областная 
пяптнйная органг” ’ ация выросла на 
2.909 человек. Кандидатами в чле
ны КПСС принято 4.165 человек. На 
1 января 1960 года она насчиты
вает в своих рядах 26.190 членов 
партии и 2.864 кандидата в члены 
КПСС. Более 16 тысяч коммунистов 
работают непосредственно на пред
приятиях промышленности, тран
спорта, связи, строительства и в 
сельском хозяйстве.

Партийные комитеты стали боль
ше уделять внимания регулирова
нию роста партийных рядов, работе 
с молодыми коммунистами. Но в не
которых первичных парторганизаци
ях в работе по приему в партию 
допускаются серьезные недостатки, 
нарушаются ленинские принци
пы приема в партию, п.чохо изу
чаются деловые и политические ка
чества вступающих в ее ряды. О 
серьезных недостатках в воспита
нии молодых коммунистов говорит и 
большое число кандидатов в члены 
партии, имеющих просроченный 
кандидатский стаж.

Задача партийных комитетов и 
партийных организаций состоит в 
том, чтобы серьезно улучшить дело 
отбора в партию передовых рабочих, 
колхозников, лучшей части интелли
генции. повысить уровень воспита
тельной работы с молодыми комму
нистами.

Обком партии стал больше уделять 
внимания правильному подбору, рас
становке и воспитанию кадров. Ряд 
отстающих участков промышленности 
и строительства, многие колхозы и 
РТС были укреплены кадрами пре
имущественно молодых работников ,̂ 
проявивших себя на практической 
работе. В ходе прошедших отчетно- 
выборных собраний укрепилось ру
ководство многих первичных пар
тийных органи,заций. В состав пар
тийных бюро избрано 366 рабочих, 
563 колхозника, 500 специалистов.

ток — слабо ведут организаторскую 
работу в массах. Парабельский, 
Верхне-Кетский, Туганский, Чаин- 
ский и ряд других райисполкомов 
слабо организуют трудящихся на 

выполнение принятых социалисти
ческих обязательств, недостаточно 
проявляют заботы о материально
бытовом обслуживании 'населения, 
слабо повышают ответственность 
сельских Советов за положение дел 
на местах.

Исполком областного Совета дол
жен повышать роль управлений и 
отделов облисполкома, сти.чь работы 
которых необходимо совершенство
вать. Надр, чтобы они больше про
являли инициативы и настойчивости 
в проведении мероприятий, направ
ленных на улучшение работы всех 
звеньев хозяйства области. Надо, 
чтобы они больше оказывали прак
тической помощи районам в их по
вседневных де.дах.

Обком, горкомы, райкомы партии 
должны добиться значительного 
улучшения работы местных Сове
тов, дальнейшего укрепления их 
связей с широкими массами трудя
щихся, повышения роли Советов в 
борьбе за практическое осуществле
ние задач хозяйственного и куль
турного строительства.

Заметно повысилась за последние 
годы роль профсоюзных организаций 
в хозяйственной и культурной жиз
ни. Профсоюзные организации про
водят большую работу по мобилиза
ции трудящихся на выполнение се
милетнего плана. Более содержа
тельной стала воспитательная и 
культурно-просветительная работа 
профсоюзных организаций.

Вместе с тем облсовпроф, обкомы 
профсоюзов рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности, рабочих строительст
ва и промышленности строительных 
материалов и некоторые другие 
профсоюзные организации слабо ор
ганизуют трудящихся на выполне
ние п.данов и социалистических 
обязательств, недостаточно занима
ются распространением передово
го опыта, вопросами борьбы за 
технический прогресс. На ряде пред
приятий постоянно действующие 
производственные совещания работа
ют, плохо.

Облсовпроф, многие обкомы проф
союзов, профсоюзные организации 
недостаточно заботятся об улучше
нии культурно-бытового обслужива
ния трудящихся, условий труда и 
техники безопасности рабочих и слу
жащих, нетребовательно относятся 
к отдельным хозяйственным руково
дителям, не выполняющим своих 
обязательств по коллективным дого
ворам, Недостатки в работе профсо
юзных организаций по выполне
нию пос^ановлени.я ар'гябрьского 
(1957 г.) Пленума ЦК КПСС «О ра
боте профессиональных союзов 
СССР» свидетельствуют о недоста
точном руководстве партийных ор
ганизаций, райкомов, горкомов, об
кома КПСС профсоюзными организа
циями. Некоторые райкомы и горко
мы партии, первичные партийные 
организации глубоко не вникают в

работу профсоюзных организаций, 
мало интересуются работой комму
нистов. избранных в состав комите
тов и советов профсоюзов.

Необходимо значительно улуч
шить руководство деятельностью 
профсоюзных организаций, повсе
дневно направлять их работу, раз
вивать их активность и творческую 
инициативу.

Под руководством партийных ор
ганизаций многие комсомольские ор
ганизации стали больше прояв.дять 
инициативы в работе, активно уча
ствовать в решении хозяйственно
политических задач, улучшили ком
мунистическое воспитание молоде
жи.

Однако обком ВЛКСМ, многие рай
комы и комсомольские организации 
слабо еще направляют усилия и 
инициативу комсомольцев и молоде
жи в коммунистическом строительст
ве. Обком, ряд райкомов БЛКСМ и 
многие комсомольские организации 
не явились организаторами молоде. 
жи в борьбе за крутой подъем сель
ского хозяйства, не возглавили по
ход мо,лодежи для работы в живот
новодстве, не организовали выпол
нения принятых молодежью социа
листических обязательств.

Многие комитеты и комсомоль
ские организации слабо проводят 
воспитательную работу среди моло
дежи. Имеются факты аморального 
повеления некоторой части молоде
жи. Мало уделяется внимания идей
ной закалке молодежи, повышению 
ее общеобразовательного! уровня, 
ов-’̂ адению специальностями.

Большим недостатком является 
то, что много несоюзной молодежи 
не охватывается влиянием комсо
мольских организаций.

Задача партийных органов и 
папторганизаций —  усилить пар
тийное руководство комсомольскими 
организациями, добиться, чтобы 
каждая комсомольская организация 
была активным и боевым помощни
ком партийной организации в борь
бе за претворение в жизнь решений 
партии.

Из отчетного доклада обкома пар
тии видно, что недостатков и упуще
ний в нашей работе было бы мень
ше, если бы обком партии, его се
кретари, отделы обкома больше 
проводили организаторской ра
боты на местах, лучше вели конт
роль за исполнением решений, 
больше помогали райкомам пар
тии и парторганизациям в их практи
ческой деятельности, помогали ис- 
прав.чять недостатки, учили практике 
партийной работы и поменьше тра
тили времени на составление всевоз
можных справок и сведений.

Об этих и других недостатках, в 
частности, говорилось на прошедших 
в конце прошлого года отчетно-вы
борных собраниях в первичных 
парторганизациях, на районных и 
городских партийных конференциях.

Вновь избранный состав обкома 
партии должен сделать серьезные вы
воды из этой критики и улучшить 
свою работу в соответствии с требо
ваниями нашей партии.

В 1960 году перед областной пар
тийной организацией стоят ответст
венные задачи по да.дьнейшему раз
витию промышленности и сельского 
хозяйства, науки и культуры, повы
шению материального благосостояния 
трудящихся.

Для успешного решения этих задач 
у нас имеются все условия, и если 
говорить о главном из них,, то хо
чется еще раз повторить замеча
тельные слова, сказанные Н. С. 
Хрущевым: «Люди у нас везде хо
рошие,.. надо только уметь поднять 
и организовать их на большие де
ла».

Это должна сделать вся наша об
ластная партийная организация, ее 
актив, руководители. Поэтому сей
час, как никогда, требуется повысить 
боевитость каждой партийной орга
низации, каждого коммуниста, каж
дого руководителя, на каком бы уча
стке работы он ни находился.

Разрешите заверить Центральный 
Комитет нашей партии и его Первого 
секретаря Никиту Сергеевича Хруще
ва, что Томская областная партийная 
организация, развертывая критику и 
самокритику, добьется устранения 
недостатков в своей работе, мобили
зует трудящихся области на досроч
ное выполнение величественных за
дач семилетнего плана и внесет свой 
достойный вклад в великое дело стро
ительства коммунизма.

О Л Е Н И Н Е
Сборник статей Н . К. Крупской

Государственное издательство по
литической литературы выпустило 
в свет сборник статей Н. К. Круп
ской, посвященных жизни и дея
тельности В. И. Ленина.

Книга содержит четыре крупных 
тематических раздела. Первый раз
дел —  «К биографии Ленина». Вто
рой раздел — «Ленин и партия»— 
включает статьи о роли Ленина в 
создании и строительстве партии. 
Третий раздел —  «Ленин о социа
листическом строительстве и ком
мунистическом воспитании». Заклю
чительный раздел сборника — «Ме
тоды работы Ленина. Изучение ле
нинизма».

Статьи и выступления ' Н. К. 
Крупской о В. И. Ленине, вошед
шие в книгу, публиковались в двад
цатых —  тридцатых годах в раз

личных газетах и журналах, а так
же отдельными изданиями. Боль
шинство из них затем не переизда
валось.

Кроме изданных ранее работ, в 
сборник вошли: впервые публикуе
мая записьи«Ленин» (1924 г.), ко
торая печатается по рукописи 
Н. К. Крупской, хранящейся в Цент
ральном партийном архиве Институ
та марксизма-ленинизма при ЦК 
ЕПСС, и доклад Н. К. Крупской на 
собрании мобилизованных для рабо
ты с ленинским призывом в 1924 г. 
«Как изучать ленинизм?». Этот док
лад напечатан по подлиннику в свя
зи с‘ тем, что после его опубликова
ния в 1933 году Н. К. Крупская 
внесла в текст некоторые поправки.

(ТАСС).

К  100-лешию со дня рождения А. П. ЧеховаКлассик русской литературы
Сто лет назад, 29 января 1860 

года, родился Антон Павлович 
Чехов —  великий русский писа
тель, гениальный художник сло
ва, снискавший признательность 
и любовь не только у своего на
рода, но и у всего прогрессивно
го человечества.

Свою литературную деятель
ность Чехов начал в 80-е годы, в 
период политической реакции, 
когда передовая интеллигенция 
подвергалась травле и всякая жи
вая мысль жестоко пре
следовалась. Он высту
пил как продолжатель 
демократических тради
ций русской литературы, 
защитник угнетенных и 
обездоленных масс, обли
читель ненавистного ему  ̂
эксплуататорского строя. | | Щ | |
Все силы своего ясного 1|||У|||; 
ума и чудесного таланта I ’ l i l i l i  
Антон Павлович отдал  ̂
борьбе за светлую, сча- . ' 
стливую жизнь простых ; 
людей, тружеников, меч- Щ | |® |  
тавших о правде, спра- 
ведливости и свободе.

А. П. Чехов оставил 
богатейшее, поистине 
бесценное литературное 
наследие. Прошло более 
полустолетия после смер
ти писателя, а его худо
жественные произведе
ния не только не померк
ли, — они как бы засия
ли новым светом, озаряя 
нашу жизнь, доставляя 
читателям радость позна
ния и эстетическое на
слаждение. Книги Чехо
ва переиздаются у нас 
миллионными тиража
ми. Чеховские пьесы

ставятся не только в театрах 
нашей страны, но и за рубежом.

Коммунистическая партия с 
первых дней своего существова
ния взяла чеховское творчество 
себе на идейное вооружение. 
Вождь и организатор нашей пар
тии В. И. Ленин любил Чехова, 
перечитывал его произведения. 
Чеховские образы использовал 
Владимир Ильич в борьбе с про
тивниками большевизма, с пре
дателями революции. Образом 
Душечки из одноименного рас
сказа Чехова Ленин заклеймил 
соглашательскую тактику мень
шевиков.

Чеховские образы живут и 
раскрываются перед нами своими 
новыми гранями. Живет и Бели
ков —  «человек в футляре», 
приверженец всего старого, ру
тины. Этот образ Н. С. Хрущев 
использовал в отчетном докладе 
ЦК КПСС на XX съезде партии 
для характеристики некоторых 
хозяйственников и партийных 
работников, проявляющих само
успокоенность и рутинерство, не
дооценивающих необходимости 
постоянного совершенствования 
производства, внедрения новей
ших достижений науки и техни
ки.

В чем же сила обаяния чехов
ских произведений? Почему они 
и теперь захватывают нас. вол
нуют наши чувства? Почему 
миллионы читателей высоко це
нят и горячо любят Чехова?

Мысли и чувства писателя, 
выраженные им в художествен
ных произведениях, созвучны и 
близки душевному миру совет
ского читателя, Чехов любил свой 
народ, жил его интересами и на
деждами. Правдиво изображая 
жизнь, он помогал людям увидеть 
ее красоту и ее недостатки,

Чехов хотел видеть человека 
с ясным умом, нравственно чи
стым. физически опрятным. Лю
бимый герой Чехова доктор 
Астров говорит: «В человеке 
должно быть все прекрасно: и 
лицо, и одежда, и душа, и мыс
ли», Эти слова записала себе в 
дневник Зоя Космодемьянская, 
образ которой стал символом 
беспримерного мужества и ду
ховной красоты советского че- 
лоярка.

Сочувствуя забитым и бес
правным труженикам. Чехов пре
зирал барский паразитизм, бур
жуазное хамство, ненавидел по
рабощение, в какой бы форме оно 
ни выражалось. В своих много
численных рассказах писатель 
бичевал собственническое свин
ство, обывательскую, мещанскую 
пошлость старого, отживающего 
миоа.

За ширмой обывательского 
спокойствия и мещанского благо
душия зоркий ум Чехова видел 
тяжкие страдания людей, непод
дельное человеческое горе, обу
словленные существовавшим со
циальным порядком. Устами од
ного из своих литературных ге
роев писатель говорит: «...Мы не 
видим и не слышим тех. которые 
страдают, и то, что страшно в 
жизни, происходит где-то за ку
лисами».

В попу .своей творческой зре
лости Чехов написал рассказ 
«Палата М  6». В .этом рассказе 
звучит гневное обличение само
державного строя с его зловещим 
тюремным режимом. Велика сила 
воздействия этого произведения 
на сознание и чувства человека. 
Молодой В. И. Ленин рассказы
вал своей сестре Анне Ильинич-

И. В О С Т Р Ы Ш Е В .

кандидат  ф и л ол оги ческ и х  
н а ук

не: «Когда я дочитал вчера вече
ром этот рассказ, мне стало пря
мо-таки жутко, я не мог оста
ваться в своей комнате, я встал 
и вышел. У меня было такое ощу-
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Антон Павлович Чехов.

щение, точно и я заперт в пала
те М  6».

В ряде произведений («Мужи
ки», «В овраге» и др.) Чехов 
очень ярко изобразил крестьян
скую жизнь, показав безысход
ную бедность, забитость и тем
ноту крестьян, жадность и жесто
кость хищника-кулака. Писатель 
нарисовал также обширную гале
рею интеллигентов, изувеченных 
рабской жизнью, духовно опу
стошенных, не видящих цели в 
своей жизни.

Сказать правду о непригляд
ной действительности царской 
России А. П. Чехов считал сво
им общественным долгом. Созна
ние этого долга побудило его со
вершить поездку на остров Саха
лин, где томи.дись десятки тысяч 
каторжников. Известный в то 
время издате.чь Суворин пытался 
отговорить Чехова от этой труд
ной и опасной поездки. По Ан
тон Павлович был непреклонен и 
возражал с необыкновенной си
лой убеждения. «Сахалин, —  пи
сал он, —  это место невыноси
мых страданий, на какие только 
бывает способен человек воль
ный и подневольный. ...Мы сгно
или в тюрьмах миллионы людей, 
сгноили зря, без рассуждения, 
варварски; мы гоняли людей по 
холоду в кандалах десятки ты
сяч верст, заражали сифилисом, 
развращали, размножали пре
ступников и все это сваливали на 
тюремных, красноносых смотри
телей».

В этих словах —  гневный про
тест передового русского писате
ля против царской тирании, про
тив произвола и беззакония 
власть имущих.

Задуманная Чеховым поездка 
совершилась. Она была длитель
ной и тяжелой. В результате ее 
появилась книга «Сахалин». 
Книга эта произвела на передо
вую общественность сильное впе
чатление.

Велико значение Чехова-дра- 
матурга в развитии русского те
атра. Чеховские пьесы («Чайка», 
«Дядя Ваня», «Три сестры», 
«Вишневый сад» и др.) сыграли 
огромную роль в становлении Мо
сковского Художественного теат
ра, являющегося гордостью на
шего народа.

Чехов —  непревзойденный ма
стер короткого и увлекательного 
рассказа. Он умел несколькими 
точными и яркими штрихами пе
редать сущность и своеобразие 
героя, создать правдивый, типи
ческий характер.' Так. герой ма
ленького рассказа унтер Приши- 
беев оказался монументальным

образом, ставшим в один ряд е' 
такими знаменитыми сатириче
скими типами, как Собакевич и 
Иудушка Головлев. И недаром 
Лев Толстой, перечитывая чехов
ские рассказы, с восхищением 
восклицал: «Чехов — это Пуш
кин в прозе!».

Чехов оказал и продолжает 
оказывать большое влияние на 
развитие не только русской, но и 
всей мировой литературы. Про- 

грессивные писатели все- 
го мира с воодушевлени- 1  
ем воспринимают глубоч 
кий гуманизм Чехова, 
благородство его идеа
лов, его смелость в разо
блачении буржуазного 
мира. Известный англий
ский писатель Джон 
Голсуорси еще' в 1928 
году писал: «Б течение 
последних двадцати лет 
самым могучим магнитом 
для молодых писателей 
многих стран был Че
хов».

Суровая критика доре
волюционной действи
тельности сочеталась у 
Чехова с верой в пре
красное будущее России, 
в могучие силы русско
го народа. Хотя писатель 
и не знал путей, по кото
рым родина шла к  свобо
де, он тем не менее пред
видел необычайный рас
цвет народной жизни. Он 
говорил, что надвигается 
«здоровая сильная бу
ря», которая обновит 
жизнь. Он верил, что 
скоро наступит «новая, 
ясная жизнь, когда мож

но будет прямо и смело смотреть 
в глаза своей судьбе, сознавать 
себя правым, быть веселым, сво
бодным!».

У Чехова была задушевная 
мечта, которую он лелеял до кон
ца своих дней, —  сделать жизнь 
красивой, легкой, удобной. Ду
мая о будущем счастье человече
ства, Антон Павлович как-то 
сказал писате.чю А. И. Куприну: 
«...Вся земля обратится в цве
тущий сад. И жизнь будет тогда 
необыкновенно легка и удобна».
Эту свою мечту писатель худо
жественно выразил и в ряде сво
их произведений.

Чехову не довелось дожить до 
революционной бури, о которой 
он мечтал: не пришлось ему уви
деть новую жизнь, завоеванную 
в грозовые октябрьские дни 1917 
года. А как радовался бы писа
тель в наши дни, видя осуществ
ление своей заветной мечты. Те
перь Советская Родина действи
тельно становится цветущим са
дом.

В свое время Чехов проездом 
на Сахалин побывал в Сибири, на 
берегах Енисея. Вспоминая об 
этом, он писал: «...На Енисее... 
жизнь началась стоном, а кончиг 
ся удалью, какая нам и во сне 
не снилась... Я стоял и думал: 
какая полная, умная и смелая 
жизнь осветит со временем эти 
берега!». Такое время пришло.

Юбилей Чехова —  радостное 
событие в нашей стране. Совет
ские люди с горячей любовью и 
глубокой благодарностью произ
носят имя правдивого и честного 
художника, который своими про
изведениями помогает воспиты
вать благородные чувства и по
мыслы.

Чехов был вдохновенным поэ
том труда, поэтом творчества во 
имя счастья родины. И мы учим
ся у него, у его любимых героев 
трудиться самоотверженно, тво
рить во имя прекрасного комму
нистического будущего.

С помощью Чехова мы боремся 
и с пережитками прошлого —  с 
бюрократизмом, взяточничеством, 
спекуляцией, подхалимством, 
пьянством и другими пороками 
старого общества.

Советским людям беспреде.чь- 
но дорог и близок обаятельный 
облик А. П. Чехова, светлый ге
ний которого будет жить в герои
ческих победах нашего народа, в 
его борьбе за мир и счастье всего 
трудового человечества.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбыше
ва объявляет, что в среду, 10 февраля, в 7 часов вечера, в 
I аудитории СФТИ на заседании ученого совета физических фа
культетов и СФТИ состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соискание ученой степени доктора физи
ко-математических наук доцентом Кемеровского пединститута 
Постниковым В, С. на тему: «Внутреннее трение чистых метал
лов и сплавов при высоких температурах».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке СФТИ 
(г. Томск, площадь Революции, 1).

Управление карьерами облмест- 
прома доводит до сведения всех 
клиентов, что с 1 февраля 1960 
года будет производиться центра
лизованная доставка песка, камня 
и гравия.

Просьба к клиентам заранее 
приобрести талоны.

3 — 2

Авторемонтному заводу срочно 
требуются: токари, автослесари, 
столяры, слесари-инструменталь
щики, кузнецы, жестянщики, газо
сварщики, фрезеровщики, инже
неры и техники-механики.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Линейная, 11, остановка автобуса 
№ 6. 3— 3
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